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Действительно  о  главном

Благотворительный общественный 
фонд «Металлург» с завидной регулярно-
стью завоевывает президентские гран-
ты: ни на год не прерывая традицию с 
2006-го, уже в третий раз выходит в ли-
деры конкурса общероссийской обще-
ственной организации «лига здоровья 
нации» под руководством академика 
российской академии медицинских 
наук лео Бокерия. 

И это – несмотря на то, что за время суще-
ствования конкурса на предоставление гранта 
число его участников увеличилось в разы. 

 На днях представители фонда участво-
вали в V Всероссийском форуме «Здоровье 
нации – основа процветания России». Им 
вручили медаль и почетный диплом побе-
дителя конкурса по предоставлению грантов 
некоммерческим неправительственным орга-
низациям для реализации социально значи-
мых проектов в сфере пропаганды здорового 

образа жизни, охраны здоровья населения и 
окружающей среды, реабилитации пациентов 
с сердечно-сосудистой патологией. 

Сумма президентского гранта – 900000 
рублей. Конкурс на его предоставление 
действует в рамках государственной под-
держки развития института гражданского 
общества. Троекратная победа в нем фонда 
«Металлург» – свидетельство весомого вкла-
да в развитие благотворительного движения 
в стране.

ПЯТНИЦА суббоТА воскресеНье

о
ф

и
ц

и
а

Л
ьн

о

ЧИТАЙТЕ В СУББОТУ    «Металлург»–«Лайонз»: коллизии хоккейной схватки
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из кризиса

Безработица: 
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не время  
для капризов

Президентский грант – боФу «Металлург»

 акция
вместе победим 
кризис!

в СУББотУ, 31 января, 
партия «единая рос-
сия» проведет обще-
российскую акцию в 
поддержку антикри-
зисных мер, прини-

маемых Дмитрием 
Медведевым и влади-

миром Путиным.
Президент России, Правительство РФ и партия 

«Единая Россия» ведут серьезную работу по выво-
ду экономики страны из кризиса. Все, кому дорога 
родная Отчизна и будущее своих семей, заявляют 
о поддержке антикризисных мер и выражают 
уверенность, что они будут реализованы. Только 
объединившись, мы сможем преодолеть кризис!

Главный митинг «Народ! Медведев! Путин! 
Вместе победим!» пройдет в Москве на Ма-
нежной площади. Как сообщили в оргкомитете 
«Единой России», акции состоятся в большинстве 
крупных городов страны.

 диПЛоМатия
встретятся  
президенты
ПрезиДенты россии и СШа намерены 
встретиться. Дмитрий Медведев и Барак 
обама договорились сделать это в бли-
жайшее время.

Главы государств согласились, что перед 
Россией и США стоит общая задача – борьба с 
последствиями мирового финансового кризиса. 
Также было отмечено существование общих 
вызовов – нераспространение оружия массового 
уничтожения и борьба с терроризмом, требующих 
объединения усилий двух стран. Подчеркнули 
президенты и важность урегулирования кризиса 
на Ближнем Востоке и ситуации вокруг Афга-
нистана.

 норМатиВ
стоимость жилья
МиниСтерСтво регионального раз-
вития россии утвердило норматив 
стоимости одного квадратного метра 
общей площади жилья на первое полу-
годие 2009 года в размере 26,5 тысячи 
рублей.

Также утверждена средняя рыночная стоимость 
квадрата по субъектам Российской Федерации, 
цена, по которой органы исполнительной власти 
субъектов могут выкупать жилье у застройщиков 
для исполнения своих обязательств по федераль-
ной целевой программе «Жилище». Она сильно 
разнится. В Москве стоимость квадратного метра 
составляет 73,8 тысячи рублей, в Московской 
области – 42,95 тысячи, в Санкт-Петербурге – 
44,3 тысячи, в Челябинской области – 27 тысяч 
рублей.

 ПроизВодСтВо
снова в строю
в аглоцехе горно-обогатительного про-
изводства Магнитогорского меткомби-
ната после двухмесячного простоя вновь 
запущена в работу аглофабрика № 4.

Она была остановлена в ноябре из-за сокра-
щения объемов производства, а ее коллектив в 
основном переведен на две другие аглофабрики 
(№ 2 и 3) и в другие подразделения комбината. 
Теперь коллектив производства – около 280 че-
ловек – вернулся на свои рабочие места.

ре
кл

а
м

а

когда эмоции  
мешают делу

вместо живого общения  
администрация вступила в переписку с депутатами

– в зале ПриСУтСтвУют двад-
цать пять депутатов, – как всег-
да, в начале заседания пред-
седатель мандатной комиссии 
Мария Москвина сообщила 
данные о явке, и на этом сход-
ства закончились.

За депутатский кворум не стоило 
беспокоиться, зато предста-
вители исполнительной власти 

были наперечет. Заседание почтил 
вниманием лишь руководитель 
пресс-службы городской администра-
ции Кирилл Маркевич, вместо главы 
города, его замов и начальников 
управлений в зал заседаний пришло 
отказное письмо. В нем Евгений Кар-
пов уведомлял, что представители 
администрации не примут участия в 
работе городского Собрания.

– «Этим шагом мы стремимся 
сохранить конструктивные и, несо-
мненно, эффективные отношения, 
которые складываются между ис-
полнительной и представительной 
властью города», – приступил к за-
читыванию послания спикер парла-
мента Александр Морозов.

Официальные документы полагает-
ся озвучивать с чувством, с толком, 
с расстановкой, и председатель-
ствующий старался. Но все усилия 
оказались насмарку: там, где автор 
заявлял об ущемлении собственного 
достоинства, между строк сквозила 
заурядная обида. Вызвало ее за-
седание социальной комиссии, о 
котором «ММ» рассказал в номере 
от 22 января.

– Как очевидец могу засвидетель-
ствовать, что вопросы на комиссии 
поднимались важные и злобод-
невные, – депу-
таты взялись по 
косточкам разби-
рать текст пись-
ма,  и  Евгений 
Гончаров выбрал 
для комментария эту часть. – Разве 
не стоило говорить о «Магнитогор-
ском рабочем», который потерял 
половину подписчиков? Или нет 
проблемы с проездом льготников 
в муниципальном транспорте? 
Сколько месяцев ее обсуждаем… 
А оказание медицинских услуг жи-
телям Ленинского района, которые 
проживают в районе поликлиники 
на Набережной – не предмет для 
разговора? Во время приема 
избирателей мы сталкиваемся с 
жестким напором и, естественно, 
доносим их эмоции до чиновни-
ков, которые реже общаются с 
горожанами. Есть даже решение 
Европейского суда, которое гласит: 
терпимость чиновников к критике 
должна быть выше, чем у обычных 
граждан. Полагаю, этот конфликт 
выеденного яйца не стоит.

В пространном тексте письма 
указывалось, что в соответствии 
с регламентом депутатам «будет 
предоставляться вся необходимая 
информация для эффективной рабо-
ты». Особо заинтересованных глава 
приглашал «к совместной проработке 
вопросов, которые будут рассма-
триваться Собранием, в формате 
совещаний администрации города». 

Можно подумать, что исполнительная 
власть решила окончательно сменить 
формат встреч и заранее отсеивать 
заинтересованных депутатов от 
неблагонадежных, но последняя 
фраза вконец все запутала. «Добав-
лю, что сложные и концептуальные 
вопросы, решение которых невоз-
можно либо значительно затруднено 
иначе как в формате личного обще-
ния на депутатских комиссиях или за-
седаниях МГСД, будут рассматривать-
ся в прежнем режиме», – заверил 
глава города. Мудрено понять, какие 
вопросы администрация отнесет к 
сложным и концептуальным, а какие 
– к недостойным личного присут-
ствия. Оставалось комментировать 
то, что поддается пониманию.

– Трижды в тексте указывается 
на то, что общаться мы должны по-
средством переписки, – подсчитал 
Александр Морозов. – Это не есть 
эффективная и оперативная работа. 
Можно, конечно, обижаться на во-
просы, которые задают депутаты, но 
они, как представители избирателей, 
вправе их задавать. Не всегда они 
удобны, но они и не должны быть 
удобны. В конце концов, так работа-
ют парламенты во всем мире.

– По электронной почте, конечно, 
общаться удобнее, – подключился к 
разговору Александр Маструев.

– Можно еще SMSки отправлять, – 
не без доли иронии заметил предсе-
датель городского Собрания, вызвав 
оживление в зале.

– Может, и с населением станем 
общаться по электронке? – продолжил 
депутат. – Вспомним, из-за чего начи-
нался конфликт? Нам предлагали за 
два дня отменить льготы на транспорте, 
а цифры так и не предоставили. Не нуж-

ны нам эмоции, 
давайте общаться 
языком цифр. Есть 
стандарты прожи-
вания в городе. 
Должны гореть 

свет перед подъездом, убираться до-
рожка, на сколько-то детишек – быть 
песочница. И мы вправе спросить: 
почему при таком бюджете условия 
проживания хуже, чем могли быть? И 
не надо убегать от острых вопросов. 
Сколько Медведева и Путина крити-
куют коммунисты, но это не мешает 
президенту и премьеру встречаться с 
их лидером. И никаких обид…

– Вероятно, письмо написано под 
влиянием эмоций, – предположил 
вице-спикер городского Собрания, 
председатель социальной комиссии 
Иван Сеничев. – Сам глава города на 
заседании комиссии не присутство-
вал, и, вероятно, ему что-то передали 
неправильно. Разговор состоялся 
эмоциональный, вопросы задавали 
неудобные, но никаких оскорбле-
ний не было. Это письмо – не очень 
конструктивный шаг со стороны ис-
полнительной власти.

Ситуация и без того выглядела 
достаточно абсурдно, чтобы тратить 
часы на ее обсуждение. И в лучшие 
времена конфликты не украшали 
власть, а теперь и подавно. С осо-
знанием этого депутаты обратились 
к повестке заседания.

Продолжение – на 2-й странице

Право задавать  
неудобные вопросы 
никто не отменял

МАГНИТНЫе бурИ: 31 января
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 На учете в Центре занятости состоят 4369 магнитогорцев

события  комментарии четверг 29 января 2009 годасобытия  комментарии

НачНу с краткого рассказа о 
некогда знаменитом, одном 
из крупнейших в Советском 
Союзе целлюлозно-бумажном 
комбинате – Выборгском ЦБК. 
И в СССР, и за рубежом слави-
лось это предприятие своей 
качественной продукцией.

Если кто помнит, в 90-х было мно-
го шума в СМИ из-за конфликта 
между трудовым коллективом и 

администрацией этого предприятия. 
Тогда хозяева комбината, не спра-
вившись с трудностями и щедро 
откупившись от шумливых работни-
ков, повели дело к развалу в пользу 
конкурентов. Далее – накатанная 
схема: попытка захвата, банкрот-
ство, разорение, распродажа... Цель 
мародеров достигнута: комбината 
нет, у соперников нет конкурента. 
Деньги давно проедены, работы нет, 
люди на улице. Жаловаться – только 
на себя.

У нас на Магнитогорском метал-
лургическом комбинате все, слава 

богу, по-другому. Так что «бузить» 
против комбината – это что рубить 
сук, на котором все мы сидим.

Где сейчас знаменитый ростов-
ский гигант «Ростсельмаш», где 
первенец отечественного атом-
ного машиностроения градообра-
зующий волгодонский «Атоммаш», 
столичные АЗЛК и ЗИЛ... Пере-
числять все – слишком много по-
лучится. Кому сегодня есть дело до 
людей? В разгул тотального разру-
шения реформаторами индустрии 
нашей, прежде могучей, державы 
бороться за жизнь предприятия, 
сохранить, перевооружить и умно-
жить его возможности, держать на 
плаву даже в период жесточайшего 
финансового кризиса – это подвиг. 
И подвиг этот я отношу, в первую 
очередь, к председателю совета 
директоров ОАО «ММК», то есть к 
Виктору Рашникову. Не будем его 
боготворить, но это надо ценить. 
Каждому должно быть понятно, что 
с разрушением градообразующего 
предприятия рушится материальная 

основа всех сторон жизни города. 
Не Рашников втиснул нам нена-
вистный капитализм. Всучили его 
советским людям те, кто в дни тор-
жеств за фанерой трусливо прячет 
от взора людского Мавзолей им. В. 
И. Ленина, те, что уперлись в воз-
вращении гордых имен городам-
героям Сталинграду и Ленинграду.

У Расула Гамзатова есть мудрые 
строчки: «Брататься же с тем, кто 
сечет тебя плетью, – для этого 
надо совсем ошалеть!» Это я о ме-
тящих в попутчики коммунистам. 
Коль клянутся, что борются за те 
же цели, что и коммунисты, пусть 
принимают к действию программу 
КПРФ и вступают в партию. Все эти 
партийки, «фронты», «движения», 
«авангарды» и тому подобное, ис-
подволь насаждаемое, имеет един-
ственную цель – оторвать людей от 
коммунистов, разобщить и запутать 
их.  Поразборчивее надо быть 
коммунистам с «попутчиками». К 
примеру, у лидера так называемо-
го «Авангарда красной молодежи» 

Удальцова меж шелухи псевдоре-
волюционных лозунгов главным 
просвечивается: «Объединяйтесь в 
противостоянии КПРФ!» Откровен-
нее не скажешь. За каждой строкой 
их выступлений нападки на лидера 
российских коммунистов Зюгано-
ва. Словом, сомкнулись «борцы за 
народное счастье». Как же с ними 
за один стол? Абсурд! Поставят и 
ноги на стол. Власть знает – другой 
реальной оппозиции, кроме КПРФ, 
у нее нет.

И последнее. Откуда в мире возь-
мутся у России союзники, если Борис 
Ельцин «подставил» Югославию, при 
вторжении агрессоров на иракскую 
землю мы на весь мир прогнулись 
перед США, заявив, что «не желаем 
американцам в Ираке поражения». 
Кровопролитие, в том числе аме-
риканцев, на арабской земле не 
прекращается и по сей день. Вот в 
Южной Осетии «друг» Буш нас и «от-
благодарил» 

ГЕОРГИЙ ЯКИМЕНКО, 
ветеран ММК

 награды
Журналисты  
дружат с МЧС
ЖуРНалИСты ВСей оБлаСтИ съехались в челябинск 
на подведение итогов конкурса «СМИ – на защиту 
человека»-2008.  

– Главное управление МЧС по Челябинской области уже одиннад-
цатый раз проводит этот конкурс, – рассказала пресс-секретарь Аэлита 
Жукова. – В нем приняли участие полсотни журналистов из Челябин-
ска, Магнитки, Кыштыма, Чебаркуля, Миасса, Сатки, Снежинска, 
Златоуста, Троицка, Карабаша, а также Кусинского, Еткульского, 
Агаповского, Увельского, Нагайбакского, Брединского районов. На 
сей раз участников вдвое больше, чем в прошлый, а это значит – 
интерес населения к работе огнеборцев и спасателей растет. 

Перед церемонией журналисты не теряли времени даром – об-
суждали верховые и низовые пожары, особенности репортажей на 
«горящие» темы, вспоминали трагические и курьезные случаи.  

– У вас очень важная задача – формировать культуру безопасно-
сти жизнедеятельности населения, – сказал первый заместитель 
начальника главного управления МЧС по области полковник 
Геннадий Ведерников. –  От ЧП и в быту, и на производстве никто 
не застрахован. Пожары, техногенные и природные катастрофы 
происходят постоянно. Казалось бы, в нашей области никогда не 
бывало схода лавин, но в прошлом году мы и здесь «отметились». 
И очень важно информировать население о том, как правильно 
вести себя, чтобы не допустить беды, а если что-то случилось – 
знать, как поступать в кризисной ситуации. 

Магнитогорцы, как всегда, оказались одними из самых активных 
участников.  Первое место в номинации «Телепроизведение» – у кор-
респондента телекомпании «ТВ-ИН» Александра Жилина за серию 
репортажей о боевой работе огнеборцев, у Гульнары Зиганшиной 
из ГТРК «Вести–Южный Урал» – второе место за тематическую 
программу «Горящий вопрос». У журналистов «ММ» Владимира 
Рыбака и Евгении Шевченко – специальные призы в номинации 
«Печатное произведение», Почетная грамота за освещение работы 
пожарно-спасательных формирований – у Ирины Коротких. 

– С МЧС приятно сотрудничать, – отметили журналисты.  – Вот 
и церемония награждения началась по-военному точно, прошла 
быстро и без заминок. Культурная программа – экскурсия по 
выставке пожарной техники. Мастер-класс – как пользоваться 
огнетушителем. Оценили и специфический юмор – когда воз-
никло столпотворение в коридоре, один сотрудник при погонах 
сказал строго: «Не создавайте заторов на путях эвакуации».

Такая уж особенность у журналистов и спасателей – даже в 
мирное время не забывать о работе. 

 Перерегистрация
По новым правилам
оБщеСтВаМ с ограниченной ответственностью оста-
лось жить менее полугода.

С 1 июля действующие ООО должны будут перерегистрироваться 
по новым правилам, внеся изменения в свои уставы. Как отмечают 
эксперты, ранее закон слабо защищал участников таких компаний. 
Организаторы ООО могли в любой момент выйти из общества и не 
нести ответственности за финансовые итоги своей деятельности. 
Это приводило к тому, что создатели фирм-однодневок предпочи-
тали регистрировать свои компании именно как ООО.

 CюрПриз
Родила восьмерню
В аМеРИКаНСКой клинике «Кайзер Перманенте» в 
Белл-флауэре (штат Калифорния) на свет появилось во-
семь близнецов – шесть мальчиков и две девочки.

Восемь близнецов появились на свет путем кесарева сечения 
на девять недель раньше предполагаемого срока. Принимала 
необычные роды команда из 46 врачей и медсестер. По словам 
медиков, они ожидали появления на свет семерых детей, и вось-
мой ребенок оказался «сюрпризом».

Вес детей при рождении составлял от 680 граммов до 1470 
граммов. В настоящее время все они находятся в стабильном 
состоянии и их жизни ничто не угрожает.

 сводка мЭк
Киловатты нарушений
С ШеСтНаДЦатоГо по двадцать второе января Маг-
нитогорская энергетическая компания направила 
249 уведомлений об отключении электроэнергии 
потребителям-должникам. 

Один гражданин и пятнадцать организаций отключены от систе-
мы энергоснабжения из-за нарушения сроков погашения долгов.

Сотрудники контрольно-инспекционного управления выявили 
двадцать пять фактов безучетного потребления электроэнергии. 
Двадцать два нарушения допустили граждане, три – юридические 
лица. В общей сложности выявлено нарушений потребления 
электрической энергии в объеме 149723 кВт•ч.

Погасили задолженность и оплатили электроэнергию 19624 
потребителя. Возобновлена поставка электроэнергии семи ранее 
отключенным потребителям.

О героях истинных и мнимых
Градообразующее предприятие –  
материальная основа всех сторон жизни города

Вниманию родителей военнослужащих  
военной части 40274  

(г. лесной Свердловской области)
2 февраля в 18.00 в общественно-политическом центре 

(Ленина, 38, южный вход МГТУ им. Г. И. Носова) состоится 
встреча с членом родительского комитета от Челябинской об-
ласти военной части 40274.

Контактный телефон 25-00-41.

 Праздник
Всероссийский парад 
наступает
В этоМ ГоДу впервые военные парады 9 Мая пройдут 
не только в Москве, но и еще в 22 российских городах. 
такое решение приняли депутаты Государственной 
Думы.

Теперь парады будут проходить не только в столице, но и 
во всех городах-героях: Санкт-Петербурге, Волгограде, Ново-
российске, Туле, Мурманске и Смоленске. Кроме того, право 
проводить военные парады предоставляется городам, в которых 
дислоцированы штабы военных округов: Ростову-на-Дону, 
Чите, Хабаровску, Екатеринбургу, Североморску, Калинингра-
ду и Владивостоку. Нижний Новгород, Воронеж, Владикавказ, 
Самара, Новосибирск, Борзя, Уссурийск, Белогорск, Астрахань 
удостоены подобной чести по той причине, что там находятся 
штабы общевойсковых армий.

Как заявил разработчик закона председатель комитета по 
делам ветеранов Николай Ковалев, это «нововведение будет спо-
собствовать повышению престижа воинской службы». – Парады 
способствуют патриотическому воспитанию. Они поднимают 
авторитет человека в погонах. Пусть люди гордятся своей армией 
и своей историей, – сказал он.

Однако дальнейшего расширения географии парадов Ни-
колай Ковалев не поддерживает. По его мнению, в остальных 
населенных пунктах просто не найдется должного количества 
техники и солдат.

Законопроект, увеличивающий количество городов, где будут 
проводиться парады в честь Дня Победы, был принят народными 
избранниками сразу в трех чтениях. «За» проголосовали 448 
депутатов – все присутствующие в зале заседаний.

окончание. Начало на стр. 1

Утвержденная ранее норма ре-
гламента, по которой докладчиком 
может быть и представитель го-
родского Собрания, неожиданно 
пригодилась.

Трибуна, откуда обычно выступа-
ют чиновники городской админи-
страции, большую часть заседания 
простояла пустой. Друг другу суть 
вопросов депутаты рассказывали, 
не покидая мест. Тех же ораторов, 
что прибыли издалека и выходи-
ли к микрофонам в центре зала, 
Александр Морозов неизменно 
провожал вопросом: «Вы на нас не 
обижаетесь?» И недавние доклад-
чики неизменно давали понять, что 
по пути исполнительной власти не 
пойдут.

Директора городского центра 
занятости Вячеслава Таркина не 
отпускали около часа. Трудно при-
помнить, когда еще на один вопрос 
уходило столько времени, но уж 
больно тема горяча.

– С октября безработица в городе 
стала расти на полпроцента в месяц, и 
на вечер вчерашнего дня составляет 
2,3 процента, – сообщил Таркин.

Указание времени суток прозву-
чало не случайно и означало, что 
служба занятости держит руку на 
пульсе и оперативно отслеживает 
ситуацию. Наглядно ее показывали 
три кривые линии, выведенные на 
большой монитор. Красная и зе-
леная – количество обратившихся 
и вставших на учет безработных 
– тянулись вверх, а синяя, обозна-
чавшая число вакансий, – падала 
вниз. Это обстоятельство не может 
не волновать: кризис далек до за-
вершения, и готова ли Магнитка 
трудоустроить тех, кто останется 
без дела?

В том, что рост безработицы пока 
не остановится, сомнений нет, но 
председатель бюджетной комиссии 
Игорь Виер обратил внимание на 
слишком мрачные прогнозы.

– Мы сознательно предусмотрели 
пессимистичный вариант, – пояснил 
Вячеслав Таркин, – чтобы привлечь 
дополнительные средства для вы-
платы пособий. Будет хуже, если 
денег не хватит.

Финансовые резервы потребуются 
и на профессиональную переподго-
товку, и на организацию обществен-
ных работ. Деньги из бюджетов всех 
уровней должны поступить со дня на 
день, и служба занятости готова найти 
им нужное применение. Проблема 
в том, что попасть на прием сейчас 
довольно трудно. Тех, кто сейчас об-
ращается в центр занятости, записы-
вают на конец февраля.

– Это что же, целый месяц человек 
остается без средств к существо-
ванию? – высказал недоумение 
депутат Александр Маструев.

– Справиться с потоком пока не 
получается, – посетовал директор 
центра занятости. – Введение до-
полнительных ставок и работа в 
новогодние каникулы не уменьшили 
очередь. Ввели талонную систему, 
как в поликлиниках, чтобы клиенты 
приходили в определенное время и 
зря не простаивали.

– Много ли желающих переехать 
в другие города? – заин-
тересовался Александр 
Маструев количеством 
трудовых мигрантов.

– Пятьдесят чело-
век подали заявки, но 
уж больно подъемные 
астрономические – аж 
56 тысяч рублей, – последовал иро-
ничный ответ. – Думаю, желающих 
переехать с такой суммой в карма-
не немного найдется.

Во времена экономических 
трудностей всегда есть опасность 
всплеска преступности, и отчет, с 
которым выступил начальник ми-
лиции общественной безопасности 
Борис Тайбергенов, также оказался 
своевременным.

– Благодаря принятым мерам мы 
сохранили контроль над криминаль-
ной ситуацией, – заверил очередной 
гость, приглашенный городским 
Собранием.

Из девяти минут семь высокий 
милицейский руководитель говорил 
об успехах – снижении количества 
преступлений и высоких показате-
лях раскрываемости. Не удается 
справиться лишь с малолетними 
преступниками.

– Учитывая влияние кризиса, мы 
предполагаем рост преступлений 

имущественного характера, в том 
числе совершенных подростками 
и молодежью как социально неза-
щищенными и неустойчивыми ка-
тегориями населения, – поделился 
тревогой Борис Тайбергенов.

Вселяет надежду тот факт, что ка-
дровый голод, который испытывала 
милиция, уходит в прошлое. Желаю-
щих послужить стало намного больше, 
и появилась возможность выбирать, 
чего давно не наблюдалось. Участко-
вые – и те больше не в дефиците.

Из оставшихся вопросов повест-
ки два снова касались отношений 
между депутатами и администраци-
ей. Будущее программы «Наш двор», 
успешно выполненной в минувшем 
году, покрыто туманом. 

– Сейчас кризис, и городу – не 
до каруселей и лавочек, – довел до 
Собрания позицию главы города 
Александр Морозов. – Вместо них 
администрация предлагает напра-
вить средства на наружное освеще-

ние, но при этом не ука-
зывает, где именно будут 
вкручены лампочки.

Спикер обратил вни-
мание на юридическую 
нестыковку. Часть про-
граммы по благоустрой-
ству дворов значится 

в наказах избирателей. Все они 
сведены в единый реестр, под-
писаны главой города и вступили 
в законную силу. Теперь преоб-
ражение домовых территорий 
исполнительная власть посчитала 
несвоевременным, что чревато 
недовольством жителей и проте-
стами надзорных органов.

– Более открытого способа рас-
ходования бюджетных средств у нас 
нет, – заметил Игорь Виер. – Ответ-
ственность за использование денег 
депутат несет перед избирателями. 
Теперь работа в округах может быть 
свернута, а городскому хозяйству 
эти деньги вряд ли помогут.

Вопрос о транспортных льготах 
пенсионерам, который из месяца в 
месяц попадает в повестку, теперь 
стоял последним.

– Жаль, не удалось послушать 
начальника транспортного цеха, – 
вынужденно вспомнил про неявку 
чиновников Александр Морозов.

Тут уж пришлось выйти на передо-
вую Кириллу Маркевичу. Руководи-
тель пресс-службы напомнил, что с 
1 февраля, кроме бюджетных 200 
рублей, пенсионеры могут ездить по 
льготным расценкам на свои кров-
ные: за четыре рубля – в трамвае и 
за шесть – в автобусе.

– Вариант отражает интересы 
пенсионеров и не загоняет в угол 
транспортные предприятия, – за-
ключил Маркевич.

– А почему так долго принимали 
решение? За это время нас и в 
популизме обвиняли, теперь и до 
бойкота заседаний дело дошло. 
Не много ли времени потратили? 
– выразил недоумение Александр 
Маструев.

– Я не начальник транспортного 
цеха и могу информировать о ре-
шении, а не причинах, – держал 
оборону пресс-секретарь главы.

– Вправе ли глава принимать 
решение без участия депутатов? 
– поинтересовалась председатель 
комиссии по законодательству Лю-
бовь Гампер.

– Решение не связано с дополни-
тельными расходами. Бюджетные 
деньги не тратятся на возмеще-
ние транспортным предприятиям, 
поэтому вопрос не выносится на 
Собрание, – невозмутимо ответил 
Маркевич.

И не обмолвился о том, что рань-
ше администрация насмерть стояла 
на сумме 200 рублей, потому что 
транспорт якобы без дополнитель-
ных отчислений и дня не протянет.

– Это к вопросу о качестве под-
готовки материалов, – заключил 
Игорь Виер.

...За три часа работы депута-
ты успели присвоить названия 
безымянным частям двух улиц. 
Одна по неизвестным причинам 
раздвоилась, другая от основной 
– «оторвалась». Подправить карту 
намного проще, чем преодолеть 
отрыв и раздвоение внутри власти. 
И все же, завершая работу, Алек-
сандр Морозов  пригласил испол-
нительную власть на следующее 
заседание 

ДМИТРИЙ СКЛЯРОВ 
фОТО > ДМИТРИЙ РухМаЛЕВ

Когда эмоции  
мешают делу

Прозорливость депутатов сослужила им  
добрую службу

Желающих  
покинуть  
Магнитку  
немного
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Шестнадцатого Патриарха 
Московского и всея Руси выби-
рали в храме Христа спасителя 
702 делегата из 64 стран мира 
– архиепископы, епископы, 
священники, монахи, миряне.

Предшествующий Поместному 
Архиерейский собор, прошед-
ший в минувшее воскресенье, 

выдвинул на Патриарший престол 
трех кандидатов. Это митрополит Смо-
ленский и Калининградский Кирилл, 
митрополит Калужский и Боровский 
Климент и митрополит Минский и 
Слуцкий Филарет.

Вопреки прогнозам журналистов, 
ожидавшим, что Поместный собор 
выдвинет своих кандидатов, кроме 
тех, что предложил Архиерейский 
собор, этого не произошло. Ини-
циатором отказа от дополнительного 
выдвижения кандидатов в патриархи 
на Поместном соборе выступил ми-
трополит Донецкий и Мариупольский 
Иларион, он предложил соборянам 
отказаться от дополнительного вы-
движения кандидатов и был под-
держан.

Другой принципиальной новостью 
второй половины дня стал самоотвод 
на Поместном соборе митрополита 
Минского и Слуцкого Филарета, 
третьего кандидата, выдвинутого 
Архиерейским собором.

Взявший самоотвод митрополит 
объяснил свой поступок заботой об 
укреплении единомыслия среди со-
борян.

«Мы должны быть единодушны, 
поэтому я и снял свою кандидатуру. 
Это не знак какого-то негатива, про-
теста», – подчеркнул он, добавив, 
что знает владыку Кирилла 20 лет, и 
указал на «его целеустремленность к 
интересам церкви».

«Собор исполнен единодушия и 
устремлен в будущее с любовью и с 
дерзновением. Мы верим, что Господь 
укажет самого достойного, самого 
нужного для Церкви в этот момент 
человека... Общее настроение на Со-
боре хорошее, духовное, трезвое. Все 
немного озабочены, немного нерв-
ничают, и это понятно. Я не первый 
раз принимаю участие в Соборе и то 
волнуюсь», – приводит слова архиерея 
«Российская газета».

Таким образом выяснилось, что 
Поместный собор будет выбирать 
из двух кандидатов – митрополита 
Смоленского и Калининградского 
Кирилла и митрополита Калужского 
и Боровского Климента.

Голосование завершилось около 
18.30. Урны, в которые участники 
Собора опускали бюллетени, были 
опечатаны и вынесены из зала. На-
чался процесс подсчета голосов.

«Это не такая быстрая процедура», 

– объяснял журналистам диакон 
Александр Волков, – она займет как 
минимум три часа.

Каждый член счетной комиссии 
должен был проверить каждый из 
поданных бюллетеней.

«Будет настолько сильная система 
взаимной проверки, что подтасовать, 
сманипулировать будет очень и очень 
сложно», – уверяли журналистов.

Объявление официальных результа-
тов голосования можно было увидеть 
в прямом телеэфире «Вестей».

Действительными были признаны 
677 бюллетеней для голосования. За 
митрополита Смоленского и Калинин-
градского Кирилла было подано 508 
голосов, за митрополита Калужского и 
Боровского Климента – 169 голосов.

Таким образом, на Поместном со-
боре Русской православной церкви 
Патриархом был избран митрополит 
Смоленский и Калининградский 
Кирилл.

На вопрос, согласен ли он принять 
этот сан, митрополит Кирилл ответил: 
«Избрание меня Поместным собо-
ром Русской православной церкви 
Патриархом Московским и всея Руси 
приемлю. Благодарю и немало во-
преки глаголю». Шестнадцать ударов 
большого царского колокола храма 
Христа Спасителя возвестили об 
избрании шестнадцатого Патриарха 
Московского и всея Руси 

  Валерий Божевалев, работавший заместителем начальника ЛПЦ-11, назначен начальником цеха покрытий

политика  обществочетверг 29 января 2009 года

Шестнадцать ударов колокола
Новый патриарх избран с первой попытки

 отклик
Достойный преемник
27 янваРя на Поместном соборе в Москве 
был избран новый глава Русской православ-
ной церкви. Им стал митрополит Кирилл.

Церковь верит, что выбор был не просто чело-
веческий, Сам Господь проявил Свою волю через 
людей.

Это событие имеет историческое значение не толь-
ко для верующих людей. Русская православная цер-
ковь является самой многочисленной конфессией в 
России и поэтому от того, какой будет деятельность 
нового патриарха, зависит развитие духовности во 
всем нашем обществе.

Избранный патриарх имеет большой опыт внеш-
ней деятельности, ведения диалога с совершенно 
разными людьми: с молодежью, с учеными, воен-
ными, общественными и политическими лидерами 
и, конечно, с простыми людьми: в течение 15 лет 
митрополит Кирилл ведет телепрограмму «Слово 
пастыря» на первом канале по субботам.

Для меня лично очень близка позиция владыки 
Кирилла – открытость церкви к внешнему миру. 

Поздравляю православных жителей города и 
всех, кому небезынтересно было избрание па-
триарха, с этим историческим событием. Желаю, 
чтобы при новом Предстоятеле Русской церкви 
– патриархе Кирилле – положительное духовное 
влияние православия в нашем городе  усилилось и 
те люди, которые крещены в православии, но пока 
еще по посторонним причинам далеки от церкви, 
обрели бы наконец дорогу к храму. С нашей сто-
роны мы готовы принять всякого человека, пере-
ступающего церковный порог. Пусть в сердце каж-
дого из нас через обретение духовных ценностей 
поселятся вера, надежда и любовь.

ВАДИМ ДЕНЬГИН, 
священник, благочинный  

Магнитогорско-Верхнеуральского округа

 взгляд

Союзу – быть!
на недавней встРече российского и белорусского 
президентов стороны договорились об укреплении и 
расширении сотрудничества в военной и экономической 
сферах.

Принято решение расширить рублевую зону. Теперь Белоруссия будет 
оплачивать российские газ и нефть рублями, для чего ей выдан кредит 
в размере 100 миллиардов рублей. Кстати, Белоруссия ведет торговлю 
с Китаем, используя юань. Возможно, на встрече обсуждался вопрос 
об ускорении создания союзного российско-белорусского государства. 
В печати проскользнуло упоминание о возможном подписании консти-
туционного акта. В России будет действовать российская Конституция, 
а в Белоруссии – белорусская. Конституционный акт определит, какие 
статьи должны быть едины для обеих сторон, а какие останутся дей-
ствующими только в России и Белоруссии. Должен быть решен вопрос 
о единой валюте. Конституционный акт охватывает экономические 
и политические проблемы обеих сторон. Вероятно, он должен быть 
утвержден на референдуме народов союзных стран.

В союзном государстве сегодня различные экономические си-
стемы. В России монетарный капитализм, при котором эконо-
микой управляют деньги без вмешательства государства и при 
сплошной приватизации. Такая экономика разрушительна. Эко-
номический кризис, сотрясающий Россию, заставит руководство 
страны отказаться от постулатов монетаризма, что будет способ-
ствовать созданию общего экономического пространства России 
и Белоруссии.

В Белоруссии плановый социализм, при котором сохраняется гос-
собственность на все основные средства производства и частично на 
средний и малый бизнес. Такая модель очень эффективна в период 
восстановления экономики и ее укрепления. Теперь, когда эти цели 
достигнуты, настало время резкого повышения жизненного уровня 
всего населения страны. Появилась необходимость внести в плано-
вый социализм элементы свободного рынка, какое-то подобие совет-
ского НЭПа. Появилась возможность передачи в частные руки не-
которых госпредприятий с низкой производительностью труда. При 
этом закон о приватизации оговаривает обязательный рост эффек-
тивности приватизированных предприятий, исключает возможность 
их банкротств, определяет допустимый разрыв в заработной плате 
директора и рабочих.

Белоруссия пока не признала независимость новых кавказских 
государств. По-моему, этому есть объяснение. Белоруссия не имеет 
прямого выхода к морю, и все экспортно-импортные контакты с 
Западом осуществляются через Польшу, Литву. Эти государства 
враждебно настроены к России и не признают независимость Юж-
ной Осетии и Абхазии. Признание независимости этих государств 
резко ухудшит отношение между Польшей, Прибалтикой и Белорус-
сией, что негативно скажется на белорусской экономике. Укрепление 
экономических связей России с Белоруссией обязательно приведет к 
признанию Южной Осетии и Абхазии белорусами.

КОНСТАНТИН КРЫШ, 
ветеран труда

 служба 01
Пожар от печки
За ПРоШедШИй год в городе случилось 573 пожара с ущер-
бом почти 105 миллионов рублей.

Как сообщила младший инспектор ПЧ-20 Гульсина Фасхутдинова, 
на пожарах травмирован 41 человек, из них девять детей. Погибли 28 
человек, в том числе один ребенок. С начала года в городе было 22 по-
жара, ущерб от которых превысил полмиллиона рублей. Погибли двое 
человек, двое травмированы.

Самая частая причина январских возгораний – в тринадцати случаях 
– неосторожное обращение с огнем. На втором месте – нарушение мон-
тажа и устройства электрооборудования и электропроводки, чем вызва-
ны пять пожаров. От неправильного устройства печи произошло четыре 
возгорания, три из них – в садовых домиках.

В первые дни нового года трагедий не избежали в поселке Старая 
Магнитка. На пожаре, случившемся от короткого замыкания в транс-
форматоре хозблока, получил ожоги рук пятидесятилетний мужчина. 
На другом пожаре от неосторожного обращения с огнем при курении 
погиб 62-летний мужчина.

Девятого января в доме по проспекту Карла Маркса получил ожоги 
плеча семидесятилетний мужчина, который был неосторожен при экс-
плуатации газовой плиты. В тот же день в поселке Ново-Савинка от ко-
роткого замыкания огнем повреждены дом, баня, надворные постройки 
площадью 52 квадратных метра. От огня погибли семь овец и семь кур. 
Огонь перекинулся на соседние надворные постройки, обгоревшие на 
площади 40 квадратных метров.

А за минувшую неделю в городе произошло семь пожаров.
Как сообщила инспектор ПЧ-51 Елена Балынская, среди причин по-

жаров чаще всего фигурируют неосторожное курение и нарушение пра-
вил при использовании печей.

В строительной будке, расположенной на проспекте Ленина рядом с до-
мом 129/1, огнем уничтожены вещи и мебель. Причина возгорания – нео-
сторожное курение. Пострадал 42-летний мужчина – электрогазосварщик, 
которого пожарные вовремя спасли от отравления угарным газом.

Неосторожность при курении привела к пожару в одной из квартир на 
проспекте Ленина, 145/1, где обгорели диван и одеяло.

В поселке Горнорудный огнем повреждена веранда, сгорели надвор-
ные постройки – баня, сарай площадью 60 квадратных метров, кровля 
дома. Пожар произошел из-за нарушения правил пожарной безопасно-
сти при эксплуатации печи. Пострадавший на пожаре пенсионер 1937 
года рождения с термическими ожогами доставлен в больницу.

Неправильное устройство отопительной печи стало причиной пожара 
и в поселке Димитрова, где сгорела баня.

МАРИЯ ТЕПЛОВА

совещанИе прошло под ру-
ководством министра регио-
нального развития РФ викто-
ра Басаргина и полномочного 
представителя президента РФ 
в УрФо николая винниченко.

Основное внимание в ходе 
совещания было уделено раз-
работке комплекса мер по 

поддержке строительного комплекса 
Уральского федерального округа в 
условиях кризиса. Как подчеркнул 
министр регионального развития 
РФ Виктор Басаргин, президентом 
Дмитрием Медведевым и пред-
седателем правительства Влади-
миром Путиным уделяется особое 
внимание стабилизации ситуации в 
строительной отрасли, однако основ-
ная инициатива должна исходить от 
региональных властей: «Одна из глав-
ных задач – переориентация всей 
отрасли с точечной застройки на 
комплексное освоение земельных 
участков, грамотное и эффективное 
использование средств, направляе-
мых из федерального бюджета».

Строительная отрасль России до 
кризиса развивалась очень динамич-
но. В прошлом году страна ввела 61 
миллион квадратных метров жилья и 
выдала ипотечных кредитов на 630 
миллиардов рублей. Экономический 
кризис резко снизил покупательную 
способность населения, ипотечные 
кредиты начали выдавать только 
крупные банки, процентные ставки 
стали плавающими и существенно 
возросли. Готовые квартиры стоят 
невостребованные, строительные 
компании лишились оборотных 
средств, а банки отказывают в кре-
дитах. Кроме того, большую роль 
играет психологический аспект. 
Сегодня страна живет ожиданием: 
люди надеются, что произойдет об-
вал цен, и жилье сильно подешевеет, 
а строительные организации ждут, 
когда их продукцию будут приобре-
тать по более высоким закупочным 
ценам. В итоге развитие отрасли 
застопорилось.

В этих условиях по первоначаль-
ному плану в стране было решено 
сократить строительство жилья в 
2009 году до 50 миллионов квадрат-
ных метров. Но после обсуждения 
было принято решение не только 
сохранить прежние объемы, но и 
увеличить результаты прошлого года 
до 65 миллионов. Это позволит уве-
личить валовой внутренний продукт 
страны на 1,5 процента и получить 
в бюджет порядка 400 миллиардов 
рублей. Строительная отрасль, по 
словам Виктора Басаргина, должна 
стать катализатором для развития 
других отраслей промышленности.

Развивать ее власти намерены 
в двух направлениях, стимулируя 
спрос и предложение. Один из дей-
ственных способов помощи – работа 
федерального фонда содействия 
развитию жи-
лищного строи-
тельства.  На 
заседании этот 
фонд подписал 
два соглашения 
о совместной 
работе с Челя-
бинской обла-
стью и Ханты-
М а н с и й с к и м 
краем.  Гене -
ральный дирек-
тор фонда Александр Браверманн 
рассказал, что фонд будет работать 
с регионами по нескольким направ-
лениям. Во-первых, он будет аккуму-
лировать сведения о федеральных 
земельных участках на территории 
регионов. Специальная комиссия 
будет решать их судьбу: участки 
либо останутся в федеральной соб-
ственности, либо будут переданы 
регионам, которые в течение трех 
лет имеют право выставить их на 
аукцион и получить прибыль за их 
реализацию. По словам губернато-
ра Петра Сумина, это направление 
работы поможет реализовать под 
строительство немало лакомых зе-
мельных участков в нашем регионе 
и особенно в областном центре.

Кроме того, фонд имеет право 
инвестировать свои средства в не-
дострой. В Минрегионе существует 
реестр недостроенных объектов, 
который будет тщательно изучаться 
в ближайшее время.

Самым перспективным направ-
лением на совещании было при-
знано малоэтажное строительство. 
Это выгодно за счет короткого цикла 
строительства, относительно низкой 
себестоимости, высокой конкурен-
тоспособности и возможности адап-
тации под местные стройматериа-
лы. Но малоэтажное строительство 
в наше время должно вестись инду-
стриальным способом, застраивать 
таким жильем нужно целые жилые 
комплексы. По словам Константина 
Цицина, генерального директо-
ра фонда содействия реформи-

рованию ЖКХ, в 
феврале этого года 
должны быть при-
няты изменения 
в закон, которые 
предоставят льготы 
для малоэтажного 
строительства.

Сохранение ипо-
течной системы в 
стране – сегодня 
непростая задача. 
По словам заме-

стителя генерального директора 
агентства по ипотечному жилищ-
ному кредитованию Андрея Семе-
нюка, планируется рефинансиро-
вать ипотеку всеми возможными 
способами. Помощь будет оказана 
заемщикам, которые взяли кредит 
и не могут его обеспечивать в связи 
с потерей работы. В ближайшее 
время начнет работать бесплатная 
федеральная горячая линия, по 
которой такие заемщики смогут 
получить всю необходимую инфор-
мацию. Ставит агентство и вопрос 
о возможном субсидировании 
процентной ставки по ипотечным 
кредитам, если она будет продол-
жать расти.

Директор департамента жи-

лищной политики Минрегиона 
России Сергей Баринов заявил, 
что в качестве стимулирования 
спроса государство будет четко 
следить за реализацией своих обя-
зательств по обеспечению жильем 
определенных категорий граждан. 
В ближайшее время этот список 
расширится, и, кроме военных, в 
него войдут вынужденные пересе-
ленцы и ликвидаторы техногенных 
катастроф. Будет увеличена с 22 
до 36 квадратных метров норма 
на покупку жилья для ветеранов 
Великой Отечественной войны.

Молодые семьи также получат 
преференции. В качестве помощи 
областям было решено убрать из 
первоначального взноса на по-
лучение квартиры таким семьям 
региональную составляющую, 
которую возьмет на себя феде-
ральный бюджет. Области смогут на 
сэкономленные средства помочь 
людям по своему усмотрению. Мо-
лодым семьям придется найти пять 
процентов собственных средств для 
первоначального взноса и взять 
ипотечный кредит на 55 процентов 
от стоимости жилья.

Подводя итог, Виктор Басаргин 
отметил:

– Практически все страны мира 
сегодня связывают свое обновле-
ние в период экономического кри-
зиса именно с жилищным строи-
тельством. Но сама отрасль должна 
претерпеть коренные изменения. 
Государство сегодня через различ-
ные фонды готово выделять очень 
большие средства для ее поддерж-
ки и преображения. Должны уйти в 
прошлое устаревшие технологии и 
материалы. Строительная отрасль 
станет суперсовременной. Только 
тогда она справится с поставленны-
ми перед ней задачами. Развитие 
строительной отрасли даст толчок 
для всех остальных базовых от-
раслей и поможет вывести страну 
из кризиса 

ТАТЬЯНА ГОНЧАРОВА

Перспективные 
малоэтажки

В Челябинске состоялось окружное совещание  
по вопросам устойчивого развития  
строительного комплекса

В прошлом году  
страна ввела  
61 миллион  
квадратных метров 
жилья и выдала  
ипотечных кредитов 
на 630 миллиардов 
рублей
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35-65-53.

 ЧАСТНЫЕ ОБЪЯВЛЕНИЯ

Коллектив управления экономики 
ОАО «ММК»

выражает соболезнование 
Колодниковой Ирине Ивановне
в связи со смертью матери

ЛЕШКО
Розы Алексеевны.

Коллектив управления 
капитального строительства 

ОАО «ММК»
выражает соболезнование 

Булюбаш Татьяне Владимировне 
в связи со смертью

отца.

Коллектив управления 
капитального строительства 

ОАО «ММК»
скорбит по поводу смерти 

КАРИМОВА
ХАНИФА ГАДЕЛОВИЧА

и выражает соболезнование 
родным и близким покойного.

Коллектив и совет ветеранов цеха 
железнодорожного транспорта  

УЖДТ 
скорбят по поводу смерти 

САБИРОВА
Рахмаджана Сабировича

и выражают соболезнование 
родным и близким покойного.

Коллектив 
и совет ветеранов 
доменного цеха

скорбят по поводу смерти 
ИВАНОВА

Василия Степановича
и выражают соболезнование 
родным и близким покойного.

Коллектив 
и совет ветеранов 
коксового цеха

скорбят по поводу смерти 
ПАРАХНЕВИЧА

Анатолия Федосовича
и выражают соболезнование 
родным и близким покойного.

Коллектив 
и совет ветеранов 

ЛПЦ-4
скорбят по поводу смерти 

ЕГОРОВА
Александра Сергеевича

и выражают соболезнование 
родным и близким покойного.

Коллектив 
и совет ветеранов 

ЛПЦ-3
скорбят по поводу смерти 

ТАРКИНА
Александра Дмитриевича

и выражают соболезнование 
родным и близким покойного.

Межрайонная ИФНС России 
по крупнейшим налогоплательщикам № 2 

по Челябинской области 
проводит  конкурс по формированию кадрового 

резерва категории «руководители» ведущая группа 
должностей; категории «специалисты» ведущая груп-
па должностей.

Квалификационные требования: высшее профессиональ-
ное образование; стаж работы по специальности не менее 
четырех лет.

Áîëåå ïîëíàÿ èíôîðìàöèÿ î  êîíêóðñå – 
íà ñàéòå: www.r74. naloq.ru. 

ÏÐÎÄÀÌ
*Коттедж в п. Крылова. 

Срочно. Т. 452-450.
*«ГАЗель»-тент, 2007 г. в. 

Т. 45-14-72.
*Кровать двухъярусную. Т. 

45-12-68.
*Цемент, песок, щебень. 

Доставка .  Т. :  45-09-21, 
8-904-974-4094.

*Дрова. Т. 8-906-899-
6168.

ÊÓÏËÞ
*Комнату. Т. 37-35-67.
*Малосемейку, одноком-

натную. Т. 37-35-67.
*Двухкомнатную. Т. 37-35-

67.

ÑÄÀÌ
*Часы, ночь. Т. 29-44-71.
*Посуточно.  Т.  8-961-

5799-363.
*Посуточно. Т. 8-904-976-

0380.
*Посуточно. Т. 8-902-894-

5605.
*Посуточно. Т. 8-908-585-

27-28.
*Часы ,  посу точно .  Т. 

8-908-572-0800.
*Ночь. Т. 8-909-7477-

997.
*Люкс. Посуточно. 800 р. 

Т. 8-950-746-4545.
*Однокомнатную, 5500 р. 

Т. 8-909-097-6418
*Двухкомнатную, 7000 р. 

Т. 8-919-349-4619.
*Отдых на банном. Благо-

устроенная квартира. Т. 
8-3519-013-101.

ÑÍÈÌÓ
*Квартиру. Т. 8-904-931-

3093.

ÓÑËÓÃÈ
*Установка замков. Т. 30-

40-83.
*Сварочные работы. Т. 

30-59-56.
*Замки. Установка. Т. 

8-906-853-4625.
*Отделка деревом, пла-

стиком балконов. Т. 31-10-
30.

*Отделка балконов наруж-
ная и внутренняя. Т. 34-30-
04.

*Отделка дверей балко-
нов евровагонкой. Т.: 21-88-
77, 31-90-80, 41-89-85, 
8-912-8032-184.

*ООО «Акватехнологии» 
заменит: водопровод, кана-
лизацию, отопление. Гаран-
тия. Цены снижены! Т.: 450-
889, 8-912-805-08-89.

*Водопровод, электропро-
водка, гипсокартон. Т. 28-
10-02.

*Установим водомеры, 
водопровод, санфаянс. Т. 
8-909-747-7997.

*«Мойдодыр» установит: 
душевые кабины, ванны, 
унитазы, котлы, водогрейки, 
пластиковые трубы, замена 
канализации. Т. 8-3519-06-
14-19.

*Замена водопровода. 
Подключение стиральных 
машин. Т. 8-961-577-4550.

*Водопровод, водомеры. 
Т. 48-84-16.

*Сантехника, замена во-
допровода, отопления, кана-
лизации. Недорого, каче-
ственно. Т. 45-45-23.

*Комплексный ремонт: 
кафель, гипсокартон, двери, 
ламинат, электромонтаж, 
сантехника. Т.: 27-83-75, 
8-904-813-28-19.

*Натяжные потолки. Мато-
вые, глянцевые, бесшо-
вные. Т.: 45-67-00, 49-19-
30.

*Регулировка пластико-
вых окон. Т. 43-99-33.

*«Стинол». Ремонт любых 
холодильников. Гарантия 
два года. Т.: 41-44-35, 29-24-
51.

*Ремонт холодильников. 
Т.: 30-96-09, 8-912-809-
9549.

*Ремонт любых холодиль-
ников. Пенсионерам скид-
ки. Т.: 30-17-07, 29-65-05 
(д).

*Ремонт телевизоров. Т.: 
37-15-37, 8-906-871-49-15.

*«РемТехСервис». Ремонт 
стиральных машин. Т.: 31-
90-80, 8-951-455-6878.

*Ремонт стиральных ма-
шин. Т. 34-63-40.

*Ремонт стиральных ма-

шин. Т.: 43-07-25, 8-951-
791-4698.

*Антенны всеканальные. 
Установка, разводка. НТВ+, 
Триколор. Гарантия сохран-
ности. Т.: 41-44-35, 8-908-
066-09-06.

*Антенны! Установка, раз-
водка. НТВ+, Триколор. Т. 
8-904-805-3130.

*Антенны телевизионные. 
Установка, разводка. Т.: 41-
73-03, 8-351-904-0880.

*Антенны всеканальные. 
Т. 21-75-70.

*«MAGSAT.ru», НТВ-Плюс, 
ТРИКОЛОР-ТВ, ТВ-антенны. 
Рассрочка, установка, га-
рантия. Пр. Ленина, 91. Т.: 
299-000, 289-900.

*Триколор, НТВ+, спутни-
ковый Интернет. Рассрочка, 
скидки. Т. 29-13-14.

*Телеантенны! Спутнико-
вое ТВ. Т.: 22-54-65, 8-906-
850-23-51.

*Антенны всеканальные! 
Установка, качественно. Т. 
37-04-65.

*Телеантенны! Качествен-
но. Пенсионерам скидки. 
Триколор!  Т. :  49-42-96, 
8-951-259-4700.

*ТВ-антенны! Установка. 
«Триколор». Т.: 8-909-095-
9848, 42-97-25.

*Телеантенны. Т. 47-20-
07.

*Компьютерная помощь. 
Т. 8-963-094-4460.

*Русский язык. Т. 22-84-
07.

*Английский: переводы, 
контрольные. Т. 8-3519-014-
081.

*Студия-магазин «Ника». 
Шкафы-купе от 6000 р., 
кухни-эконом от 7200 р., 
компьютерные столы от 
1800 р. на заказ, в наличии. 
Изготовление рамок от фото 
до зеркала. Распродажа вы-
ставочных образцов. Т.: 
8-952-504-7604, 43-02-79.

*Реставрация мягкой ме-
бели. Т. 21-10-41.

*Юрист. Т. 8-902-864-
1020.

*Юристы недорого. Т.: 35-
98-48, 8-902-604-56-10.

*Обслуживаем сертифика-
ты по жилью. Т. 35-98-48.

*Детективы. Т. 8-904-939-
0000.

*«ГАЗель». Т. 29-10-28.
*«ГАЗель». Т. 8-903-090-

8547.
*«ГАЗели». Т. 45-19-20.
*«ГАЗели» дешево .  Т. 

8-922-707-5272.
*«ГАЗель» от 250 р. Т. 452-

451.
*«Газель». Т. 8-906-852-

0768.
*«ГАЗели». Т. 8-906-851-

97-43.
*Дешевая «ГАЗель». Груз-

чики. Город, межгород. Т. 49-
39-43.

*«ГАЗели» от 199 р. Груз-
чики. Т.: 43-00-19, 8-904-
977-1660.

*Оперативно, «ГАЗели», 
«бычки», грузчики. Т.: 43-10-
90, 8-908-811-0303.

*«ГАЗель пассажирская. Т. 
49-42-19.

*Грузоперевозки, 4,2 м. Т. 
8-909-099-9190.

*Грузоперевозки. Налич-
ный, безналичный. Т. 45-05-
99.

*Грузоперевозки, «Ка-
мАЗ», «ГАЗель». Т.: 23-37-79, 
8-3519-0177-24.

*«Форд» – 18 мест. Т. 
8-906-899-78-83.

*Эвакуатор. Т. 45-21-20.
*Эвакуатор круглосуточ-

но. Т.: 8-908-096-65-00, 
8-912-804-28-29.

*Автоэвакуатор. Т. 47-02-
02.

ÒÐÅÁÓÞÒÑß
*Санаторию-профилакто-

рию «Южный»: агент по ре-
кламе, опыт работы. Обра-
щаться: ул. Зеленая, 1. Т. 21-
40-21.

*АН «Союз» набирает со-
трудников. Резюме обяза-
тельно. souz-agentstvo@
yandex.ru. Пр. К. Маркса, 
111. Т. 35-98-48. 
Ñ×ÈÒÀÒÜ 
ÍÅÄÅÉÑÒÂÈÒÅËÜÍÛÌ

*Диплом на им. Гусельни-
кова О. В., выданный ПУ 
№ 17.

Василия Степановича ЧЕРНЯВСКОГО, Федора Степановича 
ФИЛИМОНОВА,  Валентину Николаевну НЕУГОДНИКОВУ, Екатерину 

Ивановну МАРКЕЛОВУ, Вадима Лукича ХАРЧУКА, 
Надежду Александровну ЧЕБЕШЕВУ, 
Михаила Самуиловича БАХРОВА, 
Валентину Изосимовну ХРУЩЕВУ, 

Павла Ивановича ЕГОРОВА, 
Константина Павловича ПОСТНИКОВА 

и Зинаиду Ильиничну ВОРОНИНУ 
с днем рождения!

Желаем не торопиться стареть, а торопиться жить и жиз-
нью наслаждаться.

Администрация, цехком 
и совет ветеранов ЦЭС.

Военная служба по контракту в 34 МСД
276-й мотострелковый полк (г. Екатеринбург), 341-й танковый полк (г. Верхняя Пыш-

ма).
295-й гвардейский мотострелковый полк, 239-й танковый полк, 282-й зенитно-ракетный 

полк (г. Чебаркуль).
239-й самоходно-артиллерийский полк (г. Карабаш).
Контракт заключается сроком на три года.
При заключении второго контракта военнослужащий получает право участвовать в про-

грамме ипотечного кредитования для получения жилья. В соответствии с федеральным зако-
ном «О накопительно-ипотечной системе жилищного обеспечения военнослужащих» они мо-
гут стать участниками накопительно-ипотечной системы, а значит, получить реальную возмож-
ность приобрести собственное жилье. При этом ежемесячно на лицевой счет военнослужа-
щего перечисляется определенная сумма (от 30000 рублей ежегодно).
Денежное довольствие от 12 тыс. руб.
Выплачиваются дополнительные компенсации – ежеквартальная премия, компенсация за 

санаторно-курортное лечение, ЕДВ по итогам года, материальная помощь при убытии в основ-
ной отпуск. Прочее льготное обеспечение:
Выплата денежной компенсации в размере фактических расходов на проезд к месту ис-

пользования основного отпуска и обратно на военнослужащего и членов его семьи (по тер-
ритории РФ).
Бесплатное медицинское обеспечение.
Бесплатное обеспечение форменным обмундированием и снаряжением. 
Обращаться в военный комиссариат Орджоникидзевского района г. Магнитогорска, 

тел.: 48-85-04, 48-25-21, 89049771260.
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Так уж заведено: крупнейшие гра-
дообразующие предприятия облада-
ют притягательной силой, собирая под 
свои могучие крылья людей ищущих 
и творческих, которые пробуют себя 
«на излом», выносливость и стойкость. 
а что говорить о тех, кто вырос под 
боком у промышленных гигантов… 
Тут, как говорится, где родился – там 
и пригодился…

А Владимир Николаевич Гиренко – пол-
ный кавалер ордена Трудовой Славы 
– родился 30 января 1939 года в ба-

раке на пятом участке. Можно себе пред-
ставить Магнитку в десятилетнем возрасте 
перед началом второй мировой войны: 
сплошные рабочие поселки, кое-как нала-
женный быт, нехватка во всем. Но рядом – 
гордость и надежда страны – стремительно 
растущий металлургический гигант. Мать 
Володи – Евдокия Константиновна – до-
мохозяйка, отец – Николай Алексеевич 
– слесарь-механик в пищепроме. Пришло 
время – Николай Алексеевич «сходил на 

войну», как говорит Владимир Николаевич. 
Вообще, Гиренко немногословен, не любит 
громких фраз, он из тех людей, которые 
живут по народной мудрости: дело знай, а 
попусту не бай. Поэтому слова из его уст 
«сходил на войну» отнюдь 
не следует воспринимать 
как «в магазин за хлебом», 
так как воевать отцу при-
шлось в саперных частях 
до полной победы над 
врагом…

Работать Володя Гиренко 
пошел рано: в 1955 году 
устроился автослесарем на автобазу Втор-
чермета. Забегая вперед, скажем о при-
чудливом изгибе трудовой биографии: ему и 
сегодня приходится заниматься заготовкой и 
переработкой металлолома, хотя за плечами 
яркие и насыщенные годы, отданные про-
катному производству.

А тогда решил учиться в школе рабо-
чей молодежи, где в 1958 году и получил 
аттестат зрелости. В это время Владимир 
уже работал машинистом транспортера 

на рудообогатительной фабрике, откуда и 
был призван в Советскую Армию. По воз-
вращении началась его карьера листопро-
катчика: был принят учеником посадчика 
металла в ЛПЦ-4. Стан «2500» горячей про-
катки только что пустили в эксплуатацию, и 
впоследствии он стал одним из самых мощ-
ных в стране. Прокатчики сразу же стали 
совершенствовать оборудование, чтобы 
повысить производительность труда и вы-
пуск проката. Только за три года коллектив 
стана освоил прокатку всех марок сталей 
проектного сортамента. Шла постоянная 
борьба за повышение экономической 
эффективности производства, экономию 
металла, топлива, электроэнергии и других 
материалов. А 1965-й был объявлен годом 
борьбы за сокращение трудовых и матери-
альных затрат на выпускаемую продукцию, 
за коренное улучшение ее качества. В 
апреле 1966 года здесь решили катать ме-
талл с минусовыми допусками, что позво-
лило получить дополнительно более сорока 
тысяч тонн продукции, для производства 
которой потребовалось бы выплавить до-
полнительно свыше 50 тысяч тонн стали. 
Именно тогда Владимир Гиренко учился 
на вечернем отделении индустриального 
техникума, который окончил в 1968 году. К 
тому времени молодой специалист, пройдя 
многие ступеньки мастерства, был готов к 
работе оператора на главном посту. 

За годы строительства и совершен-
ствования металлургического комбината 
Магнитка вырастила и воспитала много 
классных специалистов-металлургов, ко-
торые стали востребованными не только 
в СССР, но и за рубежом. Наши опытные и 
высококвалифицированные сталеплавиль-
щики, доменщики и прокатчики помогали 
строить и пускать металлургические объек-
ты в Китае, Индии, Иране, Египте… Именно 
в Египет в числе многих магнитогорцев и 
был командирован в 1969 году Владимир 
Гиренко, где почти три с половиной года 
участвовал в строительстве и освоении 
прокатного стана на Хелуанском заводе 
под Каиром. По мнению самого Влади-
мира Николаевича, те годы стали наи-
более яркими в его трудовой биографии. 
Во-первых, туда съехались талантливые 
специалисты многих предприятий нашей 
страны, в общении с которыми он профес-
сионально рос и обретал опыт принятия 
оригинальных решений.

В 1972 году Владимир Гиренко воз-
вращается на комбинат, на главный пост 
стана «2500» горячей прокатки. Здесь 
продолжается его профессиональный 
рост: мастер, начальник смены, началь-
ник стана, начальник цеха. Все эти годы 
трудно и нестандартно идет реконструкция 
цеха, в основном в условиях действую-
щего производства, приходится решать 
сложные задачи. За выдающиеся заслуги 
Владимир Николаевич становится пол-
ным кавалером ордена Трудовой Славы. 
В 1993 году ему предлагают возглавить 
совместное российско-германское пред-
приятие «ВИРМЕТ-МКМ» по производству 
бытовой металлической продукции. Опять 
сложности становления, а в 2002 году 
предприятие слилось с «Профитом». В 2004 
году пришлось снова заниматься копровы-
ми цехами, вторчерметом…

Словом, работа у Гиренко не прерыва-
ется. Он и сегодня молодцеват, подтянут, 
энергичен, в глазах – искорки. 70 лет – это 
не возраст, а очередной этап жизненного 
становления. 

Было бы несправедливо не сказать о 
семье Владимира Гиренко. Жена Вален-
тина Александровна с 1957 по 1969 год 
работала в первом листопрокатном цехе, 

затем – в цехе покрытий, от-
куда в должности начальника 
БОТиЗ ушла на заслуженный 
отдых. Дочь Елена, кандидат 
педагогических наук, работа-
ет старшим преподавателем 
кафедры иностранных язы-
ков в Зеленограде в инсти-
туте электронной техники. 

Ищут свою дорогу в жизни внуки – Илья и 
Георгий. Старший в прошлом году окончил 
Московскую финансовую академию, млад-
ший – учится в школе. Есть у Гиренко сад на 
море, где можно и отдохнуть, и поразмяться. 
Так что к своему 70-летию он подошел с до-
брым багажом дел и заслуг.

С юбилеем вас, Владимир Николаевич! 
Здоровья, бодрости и крепости духа! 

АЛЕКСАНДР ПАВЛОВ 
фОтО АВтОРА

здравсТвуйТе, уважаемая ре-
дакция!

Обращаемся именно в вашу газету, 
потому что любим, ценим и ждем 
это издание: оно красочное, до-

ступное и стало нам настоящим другом. 
Мы получаем его как ветераны ММК и 
просим передать нашу благодарность 
сотрудникам комплексного центра 
соцобслуживания населения Орджони-
кидзевского района «Милосердие».

Новый год – праздник особенный, 
яркий, близкий каждому. В нашем воз-
расте он особенно дорог: ведь наступает 
новый год жизни – Бог даст, не послед-
ний. А этот год начинается для нас осо-
бенно удачно. Мы отдыхаем и поправ-
ляем здоровье в центре «Милосердие». 
О гостеприимстве, комфорте и ценности 
этого учреждения заслуженно сказано 
уже немало. Нам очень приятно побы-
вать здесь и ощутить теплое, заботливое, 
внимательное отношение сотрудников 
– от встречающей нас дежурной до 
работников столовой, медсестер, адми-
нистрации. Особые слова благодарности 
– организатору культмассовой работы 
Галине Тихоновой, которая проводит с 
нами весь день. И мы не знаем с ней 
ни скуки, ни печали и забываем о своих 
тревогах и «болячках». Очень интересно 
и содержательно организован досуг. И 
особенно приятно и трогательно, когда 
приходят с выступлениями дети.

В старый Новый год мы принимали 
поздравления от ребятишек детсада № 
183. Концерт просто замечательный! 
Хороводы сменялись песнями и танца-
ми. Слушая детей, забываешь обо всем, 
душа наполняется счастьем и радостью! 
Лирическую часть концерта сменили 
задорные колядки. Вот уж где от души 
порадовались и дети, и мы, взрослые. 
А как приятно угостить ребятишек, 
пожелать здоровья и принять от них по-
здравления с праздником!

Маленькие артисты этого детского 
сада – постоянные гости центра. И не 
случайно, ведь у детей замечательные 
педагоги: музыкальный руководитель 
Галина Евстигнеева, руководитель по 
ознакомлению с народной культурой 
Наталья Корзанова, инструктор по 
физкультуре Татьяна Патрикеева, 
воспитатели Ольга Тюкова и Елена 
Аверьянова. Огромное спасибо этим 
людям за их нелегкий труд, за доброту 
и внимание, за чуткость и искрен-
ность, за достойное воспитание наших 
детей и внуков.

После таких встреч хочется жить, 
петь и танцевать! 

Отдыхающие комплексного центра 
социального обслуживания населения 

Орджоникидзевского района  
первого заезда 2009 года  

СиНЕбРюхОВА, ВАРЛАмОВА,  
ПЕСтРяКОВА –  

всего около тридцати подписей

90 лет   Юбилейный год рождения Пелагеи Васильевны Команевой – страстной поклонницы кино

вехичетверг 29 января 2009 года

Жить, петь и танцевать
На склоне лет они попали в райский уголок

Трудовой  
кавалер  
Магнитки

Владимир Гиренко и сегодня  
молодцеват, подтянут и энергичен

 дата
Киношница со стажем
незадолго до нового года исполнилось девяносто лет 
Пелагее васильевне команевой – человеку редких 
душевных качеств, добросовестному работнику. 

Пелагея Васильевна уже долгие годы на пенсии, но до 
сих пор без запинки называет имена актеров полюбившихся 
кинолент, поет песни из советских кинофильмов – потому что 
отдала кинопрокату тридцать шесть лет.

В 1931 году в Магнитогорске было открыто отделение Со-
юза кинопроката. В 1938 году Пелагея Васильевна поступила 
ученицей в его фильморемонтную мастерскую и за годы рабо-
ты повысила квалификацию до четвертого разряда контролера 
массового проката. В то время в городе было много кинотеа-
тров, клубов, и их нужно было обеспечить качественными 
кинолентами. У Пелагеи Васильевны это получалось на все 
сто: ведь на пенсию она ушла со многими званиями – отлич-
ник кинематографии СССР, ветеран тыла СССР, ветеран труда. 
Она отмечена грамотами и благодарственными письмами 
Челябоблкинофонда.

Н. ПугАчЕВА,  
председатель совета ветеранов гу челябоблкинофонда

 благодарность
Для старых и малых
выражаем благодарность председателю совета дирек-
торов оао «ммк» депутату законодательного собрания 
области виктору рашникову и помощникам депутата 
альфии кимайкиной, анатолию клишину за социальную 
поддержку жителей микрорайона № 141.  

Пенсионерам предоставили льготную подписку на газету 
«Магнитогорский металл», для детей из малообеспеченных 
семей организовали новогодние праздники. 

Н. ШЕмЕтОВА, председатель КтОС, 
Л. НОЗДРиНА, председатель совета ветеранов 

 память

Таких не забывают
наша семья гордится моим прадедом.

Петр Гончаров родился в 1915 году в Кирсе Верхнеуральского района. Дет-
ство провел без родительской ласки: отец Михаил Федорович убит в граждан-
скую, мать вскоре снова вышла замуж, а позднее Петр Михайлович попал в 
Казахстан и на несколько лет потерял с ней связь. Но повезло: на чужой земле 
он оказался в доме очень хорошего человека помощником по хозяйству, благо-
даря ему стал ходить в школу. 

Спустя время мать разыскала его, и он переехал к ней в Смеловск, здесь по-
знакомился с будущей женой Анной Ивановной. Женился Петр Михайлович 
в семнадцать. Вскоре они с женой переселились на Кусимовский рудник близ 
озера Банное. А через год его призвали в армию, откуда в 1939-м он попал на 
фронт. В войне с Финляндией Петр Михайлович был членом диверсионного 
отряда. Военные действия велись в экстремальных условиях: спали солдаты на 
снегу, подстелив под себя лапник. 

Но и 1941 год был не легче. В Великую Отечественную Петр Михайлович 
служил разведчиком в глубоком тылу. Однажды ему и его товарищам дали зада-
ние взорвать склад боеприпасов противника за пределами советской границы. 
Они с честью выполнили задание, но без беды не обошлось: во время взрыва 
Петра Михайловича ранило. Товарищи тащили его на носилках через лес, убе-
гая от погони. Благодаря им мой прадед остался жив. 

Однако когда отряд вернулся, «органы» учинили допрос: как оказались за 
границей, что делали на территории противника? Петр Михайлович и его то-
варищи отвечали молчанием: не могли раскрыть свое секретное задание. Их 
повели на расстрел, приняв за немецких шпионов. Совершенно случайно Пе-
тру Михайловичу встретился командир, который отсылал их на задание. По 
его прошению расстрел заменили штрафбатом. Так второй раз была спасена 
жизнь моего прадеда. Уже в штрафбате Петр Михайлович был ранен осколком 
снаряда. 

После ранения его демобилизовали. На гражданке ему пытались дать инва-
лидность, но он отказался: инвалида никто не возьмет на работу, а у него семья. 
Впоследствии Петр Михайлович с женой и детьми переселился в Покровку. 
Был разнорабочим, конюхом, ветеринаром, агрономом. В 1967 году избран де-
путатом Краснобашкирского сельсовета, в семидесятых вступил во Всероссий-
ское общество охраны природы.

Когда выросли дети, один из сыновей предложил родителям переехать в 
Магнитогорск. Старики, не долго думая, согласились. Прожили пенсионеры 
в Магнитке несколько десятков лет. Но после смерти жены Петр Михай-
лович не захотел оставаться в городской квартире и перебрался к сыну в 
Радужный. Здесь он прожил последние несколько лет и в 1999 году скон-
чался на восемьдесят четвертом году жизни. Но таких людей, как он, не 
забывают.

ЛюбОВЬ гОНчАРОВА

 семья

Любовь и верность
в разгар школьных будней наша двадцатая школа принаряди-
лась: плакаты и лозунги, шары и гирлянды. все в ожидании чуда, 
предчувствии доброго и красивого семейного праздника. 

Так бывает, когда ждут гостей. Сегодня по инициативе депутата городско-
го Собрания Марины Жемчуевой мы чествуем лучшие семьи нашего микро-
района.

Открывает праздник помощник депутата Любовь Алонцева:
– Как хорошо, что на первый план выходят вечные человеческие ценности: 

любовь и верность, преданность семье и детям. Важно, что сейчас не только го-
ворят об улучшении демографической ситуации в стране и области, но и пред-
принимают для этого конкретные шаги.

Дружно аплодировали гости супругам Любови Ивановне и Юрию Егоровичу 
Юрченко, Вере Степановне и Геннадию Васильевичу Чуйковым, Ларисе Ива-
новне и Виктору Ивановичу Кравцовым, Людмиле Михайловне и Анатолию 
Григорьевичу Сенкевич, Любови Николаевне и Николаю Архиповичу Конова-
ловым и другим парам. 

Такие большие семьи, как у Тереховых, сейчас большая редкость: Владимир 
Валентинович и Нина Викторовна воспитали и выучили пятерых детей. В их 
дружной семье все умеют трудиться, а Нина Викторовна недавно награждена 
знаком отличия Челябинской области «Материнская слава».

В семье Любови Михайловны и Николая Петровича Аристовых всегда най-
дут время и на лирическую песню, и на самоотверженный труд. Родители вос-
питали двоих сыновей и помогают поднимать троих внуков. А Любовь Михай-
ловна, почетный работник общего образования Российской Федерации, служит 
ее величеству песне в ансамбле «Уральская рябинушка». Весь вечер ансамбль 
под руководством Натальи Колокольцевой дарил гостям атмосферу творческого 
вдохновения, исполняя вместе с гостями песни и романсы своей молодости. А 
еще… артисты танцевали танго, вальс, фокстрот.

Особых слов благодарности заслуживают семьи, где мамам приходилось 
рассчитывать только на себя. Это семьи Ларисы Анатольевны Казацкой, Ли-
дии Ивановны Зубаревой, Людмилы Семеновны Козловой. Кажется, что у 
этих женщин в сутках больше, чем двадцать четыре часа. А иначе как все 
успеть – приготовить, убрать, постирать, уделить внимание детям? Рецепт 
их семейного счастья прост: надо очень много вкладывать в детей и верить 
в них.

Это был вечер общения и хорошего настроения. А еще были подарки и ис-
кренние пожелания любви, взаимопонимания и здоровья. Конечно, одно меро-
приятие не раскроет всего богатейшего духовного потенциала каждой семьи. 
Но главное – удалось заложить прочный фундамент для будущих встреч. Да, 
по календарю Год семьи закончился, но еще долго не закончится стремление 
депутата Марины Жемчуевой дарить людям счастливые минуты.

А люди уже с утра звонят в школу и благодарят своего депутата...
СВЕтЛАНА ЛуНиНА, 

заместитель директора по воспитательной работе школы № 20

Семьдесят –  
не возраст,  
а очередной этап 
жизненного  
становления
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ЭТО ЕДИНСТВЕННЫЙ инвестиционный 
проект градообразующего предпри-
ятия Магнитогорска, продолжающий 
жить и развиваться в условиях обще-
мирового финансово-экономического 
кризиса. 

Здание будущего девятого листопрокатного 
цеха практически готово. Почти все мо-
стовые краны смонтированы. Они заняты 

на строительных и монтажных работах. С осени 
прошлого года работает отопительная система 
ЛПЦ-9.

– Подрядчики продолжают строительство и 
ведут отделку электропомещений, – говорит за-
меститель начальника девятого листопрокатного 
цеха Вячеслав Азовцев. – Кроме того, полным 
ходом идет строительство 
зданий участка водопод-
готовки, станции сжатого 
воздуха. Продолжаются 
работы по устройству 
кабельных и шламовых 
тоннелей.

Основные силы монтажников  направлены 
на установку технологического оборудования. 
Уже смонтирована большая часть рольгангов, 
сопровождающих весь процесс производ-
ства толстого листа. Монтажники трудятся  на 
участке термических печей, идет установка 
оборудования ролико-закалочной машины. На 
стартовой линии технологического процесса, 
участке нагревательных печей, также пред-
стоит выполнить внушительный объем работ. 
В данный момент основное внимание уделяют 
сборке первой нагревательной печи.

– Монтаж технологического оборудования 

осуществляем по мере его поступления на 
строительную площадку, – поясняет Вячеслав 
Владимирович.

Часть оборудования клети толстолистового 
стана «5000» горячей прокатки поступила на 
комбинат, и подрядчиками устанавливаются 
переходные плиты. В ближайшее время в 
Магнитку должны доставить две полустанины 
клети, после чего начнется монтаж основного 
оборудования для агрегата.

– Во всем мире для монтажа подобной про-
катной клети требуется не меньше шести меся-
цев, – рассказывает Азовцев. – Мы, если работа 
будет такой же отлаженной, должны справится с 
этой задачей за четыре.

Стройку справедливо можно назвать уникаль-
ной. Это касается и всего девятого листопро-

катного цеха в целом, и 
клети в частности. Таких 
стремительных темпов 
строительства не было 
еще ни на одном пред-
приятии. Однако это не 
говорит о том, что в Маг-

нитке все делают «на скорую руку»: короткие сро-
ки являются лучшим доказательством широких 
возможностей комбината.

Комплекс, включающий шестую машину не-
прерывного литья заготовок и толстолистовой 
стан горячей прокатки, позволит выпускать 
уникальный продукт, который будет востре-
бован.

На ближайшее время намечено обустройство 
вальцешлифовального отделения, которое не-
обходимо для получения специального профиля 
на прокатных валках. Кстати, они будут только 
покупные.

– Специалисты продолжат работы на участке 
нагревательных печей, линии листоотделки, 
вскоре начнется монтаж установки ускорен-
ного охлаждения, – перечисляет Вячеслав 
Владимирович. – И, конечно, главная ра-
бота всего проекта – монтаж оборудования 
клети. 

Значение стана «5000» заключается не только 
в том, что он обеспечит Магнитке потребителей, 
которым необходим трубопрокат. Несмотря на 
то, что агрегат в зените строительства, он уже 
помог многим: полторы тысячи человек из цехов 
ММК перераспределили на возведение значи-
мого для комбината объекта. Так что «пятитысяч-
ник» справедливо будет назвать промышленным 
«Ноевым ковчегом».

– Многие рабочие имеют вторые специ-
альности, которые необходимы именно в 
строительстве, – продолжает Вячеслав Вла-
димирович. – Сейчас большой объем под-
готовительных работ, в которых такие люди 
просто необходимы. Они выставляют опалубку, 
убирают строительный мусор, трудятся на 
кладке. Безусловно, это не профессиональные 
строители, имеющие практический опыт. Од-
нако со своими временными обязанностями 
металлурги справляются достойно.

Кроме того, формируется штат будущих 
работников девятого листопрокатного цеха. 
Сейчас принято уже сто шестьдесят девять 
человек, представляющих все специальности, 
необходимые в прокатном производстве: на-
гревальщики, операторы, вальцовщики, ма-
шинисты кранов, служащие. Комплектование 
цеха продолжается 

КИРИЛЛ СМОРОДИН 
фОтО > евгеНИй РухМаЛев 

1,5 тысячи   столько человек из цехов ММК перераспределили на возведение стана «5000»
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Промышленный 
«Ноев ковчег»

Сжатые сроки строительства  
говорят о широких возможностях комбината

 стройка

 занятость

 проверки

Из четырехсот работников  
будущего ЛПЦ-9  
уже в штат принято  
сто шестьдесят

Управление кадров предлагает работникам ОАО «ММК», желающим 
сменить место работы, оформить перевод  в аглоцех по профессиям: 

• машинист мельниц • машинист конвейера (муж.)  
• грузчик • выгрузчик гор. агломерата • машинист охла-
дителей • электрогазосварщик • грохотовщик • бунке-

ровщик • выгрузчик пыли • оператор по обсл. ПГУУ
Обращаться: управление кадров ОАО «ММК», ул. Кирова, 84 а, 

каб. 104. Часы работы: с 10.00 до 16.00  
(перерыв 12.45–13.30). Выходные дни: суббота, воскресенье.

С металлом исключительно на «вы»
ЛПЦ-5 готовится встретить свое сорокалетие

С фЕВраля пятый листопрокатный цех 
увеличит объемы производства. Сейчас 
часть работников цеха задействована 
на строительстве стана «5000», но уже 
через месяц прокатчики вернутся на 
свои участки. 

Оборудование ЛПЦ-5 находится в полной 
готовности, технологи в любое время 
способны приступить к реализации на-

меченных планов.
– С февраля в нашем цехе повышается про-

изводственная программа, – рассказывает 
начальник цеха Сергей Ласьков. – Заплани-
рован выпуск 71 тысячи тонн холоднокатаного 
металла. Затоваривания складов готовой 
продукцией не произойдет, поскольку рост 
производства обусловлен тем, что через месяц 
заработают наши крупнейшие потребители – 
КамАЗ, ВАЗ, Минский автомобильный завод, 
УАЗ. Мы готовы к производству металла по их 
требованиям и в силах выполнить запросы за-
казчиков по объему и качеству поставляемого 
проката.

Последние поставки ЛПЦ-5 отличаются 
от предыдущих тем, что металл изготавли-
вают на текстурированных валках. Он при 
прокатке и дрессировке отличается более 
высокими качественными и техническими 
характеристиками. В начале минувшей 

недели в «пятом» прокатали новую партию 
металла по новой технологии для  Волжского 
автозавода, с использованием недавно мо-
дернизированного дрессировочного стана с 
применением натяжных станций и текстури-
рованных валков.

 – Каждый работник цеха проникся це-
лью повышения качества и обращается с 
металлом исключительно на «вы», – про-
должает Сергей Алексеевич.–  Хотя и ранее 
пренебрежительного отношения к работе не 
наблюдалось.

По словам начальника цеха, в ЛПЦ-5 вы-
сококвалифицированный персонал. Сейчас 
управление кадров комбината совместно с 
заместителями начальников цехов и началь-
никами участков проводит дополнительное 
обучение персонала. Это необходимо, чтобы, 
например, технологи травильного участка 
имели представление об особенностях работы 
участка холодного проката, как их технология 
и качество работы влияют на всю цепочку в 
цехе.

– Безусловно, это даст хороший эффект, – не 
сомневается в пользе учебы Сергей Алексее-
вич. – На агрегатах резки мы пришли к тому, 
что резчик может обслуживать агрегат как 
продольной, так и поперечной резки.

Пятый листопрокатный – цех довольно 
большой, насчитывает восемьсот человек. 

Множество  различных технологических 
агрегатов позволяет сравнить его с мини-
заводом. За годы работы цех показал, что 
может выдавать качественный прокат при 
любых кризисах.

Сегодня основной упор в поставках дела-
ется на внутренний рынок. Хотя различий 
между внутренними и внешними покупа-
телями в цехе не делают. Весь металл про-
изводят с одинаково высоким качеством. 
Этому вместе с прокатчиками способствуют 
отдел контроля продукции и технологическое 
управление.

– Хочется достойно встретить юбилей 
цеха – его сорокалетие, которое мы будем 
праздновать в мае, – говорит Сергей Алек-
сеевич.

К юбилею в ЛПЦ-5 запланировано прове-
дение внутрицеховой спартакиады по волей-
болу, футболу, баскетболу, пройдут трудовые 
соревнования среди бригад на всех четырех 
участках.

Руководство и профком цеха решили создать 
фильм о пятом листопрокатном, его работни-
ках, размножить его на DVD-дисках и вручить 
каждому работнику.

В юбилейные дни планируется пригласить на 
праздничное мероприятие ветеранов и тех, кто 
в свое время работал в ЛПЦ-5 

еЛеНа КОфаНОва

Взяли на карандаш
С Начала ГОДа в структурных подразделениях комбината 
проводят проверки комиссий по работе с молодежью. В 
союзе молодых металлургов на карандаш взяли сорок 
два подразделения. результаты смотров молодежных дел 
войдут в отчет для управления кадров предприятия.

Периодичность заседаний комиссий, наличие ответственных за 
молодежь в цехе и управлении, готовность к проведению профессио-
нальных конкурсов и научно-технических конференций, сведения о 
молодежно-трудовых коллективах, данные об организации настав-
ничества и стажировок молодых специалистов, график проведения 
встреч руководства подразделения с молодыми работниками  – все это 
интересует организаторов проверок. Январские смотры уже прошли 
на коксохимическом производстве и рудообогатительной фабрике 
ММК. Последней отчет будет держать газоспасательная станция, где 
проверка назначена на 22 декабря.

По словам председателя союза молодых металлургов Егора Ко-
жаева, подобные меры направлены, прежде всего, на укрепление 
взаимодействия руководителей, полномочных представителей мо-
лодежи и работников.

аНтОН СеМеНОв

Пятая линия  
«вырисовывается»
В СЕНТябрЕ 2007 года на Магнитогорском цементно-
огнеупорном заводе в эксплуатацию была запущена 
четвертая вращающаяся печь, или, как называют ее спе-
циалисты, четвертая технологическая линия по производству 
клинкера. 

Ее производительность, как и предполагалось, оказалась на высоком 
уровне, агрегат окупил себя за девять месяцев. Это очень хороший 
экономический показатель. Четвертая печь практически с первых 
дней начала выдавать запланированную норму клинкера – сорок 
тонн ежечасно.

В начале прошлого года руководство цементного завода приняло 
решение о реализации еще одного масштабного проекта – строитель-
стве пятой вращающейся печи по производству клинкера. Этот проект 
одобрили и топ-менеджеры ОАО «ММК».

Необходимость новой линии обусловлена востребованностью 
цементной продукции. Пятая печь по производительности не будет 
отличаться от своей предшественницы.

– Реализация данного проекта началась в первых месяцах прошлого 
года, – рассказывает главный инженер завода Рубен Байбулатов. – Ге-
неральным подрядчиком по возведению пятой технологической линии 
выступила проверенная и надежная организация – ОАО «Прокатмон-
таж». Строительство и монтаж электрофильтров «Финго инжиниринг» на 
пятой печи доверили специалистам предприятия «Металлургремонт-1». 
Они же монтировали электрофильтры на четвертой печи. Проект новой 
печи разрабатывали инженеры Магнитогорского Гипромеза. В феврале 
2008 года началась работа по проектированию, а в марте приступили 
к земляным работам и строительству фундамента. Тогда же завод начал 
закупать оборудование.

Объект возводится стремительными темпами. Сегодня пятая линия 
по производству клинкера «вырисовывается» почти полностью, и строи-
тельство подходит к завершению. Ориентировочно до конца февраля 
заводчане планируют завершить основные работы по сооружению 
самой печи.

– Отличие этого проекта от предыдущего в том, что при возведении 
четвертой технологической линии не было необходимости в строитель-
стве дополнительных сырьевых мельниц, поскольку хватало прежних 
мощностей, – объясняет Рубен Юрьевич. – По окончании возведения 
пятой печи строители займутся сооружением нового сырьевого цеха, в 
котором будут расположены отделение глиноподготовки и три сырьевые 
мельницы – для обеспечения шламом пятой технологической линии. 
Технологическую часть проекта выполняет Цементная инжиниринго-
вая компания из Санкт-Петербурга. Будет удлинен склад сырья, там 
изменится логистика перемещения материалов. Эти работы выполнит 
Прокатмонтаж. Их предполагается осуществить в этом году.

Уже в начале марта на пятом агрегате будут производиться пуско-
наладочные работы. В этот период новый агрегат должен заработать 
и показать, на что он способен. А его ввод в эксплуатацию и выход на 
проектную мощность позволят цементникам ежегодно производить 
свыше одного миллиона тонн цемента и около шестисот тысяч тонн 
клинкера.

Столь высокие объемы производства четвертой и пятой технологиче-
ских линий позволят в полной мере обеспечить близлежащие районы 
и соседние области цементной продукцией. Не останутся в стороне 
первая, вторая и третья технологические линии – они будут обеспе-
чивать кислородно-конвертерный цех металлургического комбината 
ожелезненным доломитом.

аЛеНа вИКтОРОва

Магнитогорское стекло
В УСлОВИях мирового финансового кризиса в Магни-
тогорске создают новые рабочие места. Причем не в 
традиционных сфере услуг или розничной торговле, а в 
производстве промышленной продукции.

На днях цех по обработке и переработке стекла запустил техно-
логическую линию, сообщает пресс-служба администрации города. 
На новом объекте глава Магнитогорска Евгений Карпов провел 
совещание с руководством завода. Градоначальник убедился, что 
предприятие выходит к марту на создание запланированных 80 
рабочих мест, и это только на первом этапе. В дальнейшем, когда в 
цехе будет запущено новое оборудование и объемы производства и 
переработки стекла возрастут, город получит еще 300 вакансий.

– За последние три месяца уровень безработицы в городе вырос 
с половины процента до более чем двух, – отметил градоначальник. 
– Поэтому в условиях кризиса приоритетным направлением для нас 
становится деятельность по созданию рабочих мест для трудоспо-
собного населения. 

Городская власть готова поддержать новое производство: от про-
движения его продукции на рынки других территорий до лоббирова-
ния в процедурах лицензирования, сертификации и т. д.

Стоит отметить, что в перспективе этот цех приобретет статус 
завода по производству и переработке стекла и станет высоко-
рентабельным предприятием, поскольку будет профилироваться 
на производстве полированного стекла. Как пояснил директор за-
вода Владимир Белоусов, в настоящее время в стране шесть таких 
предприятий. А от Урала до Дальнего Востока и вовсе пока нет ни 
одного подобного: в итоге южноуральцы вынуждены делать закупки 
полированного стекла в Башкирии и Москве.

К марту текущего года цех по переработке стекла заработает в 
полную силу, а все доходы будут направлять на строительство новых 
мощностей, что позволит уже через два года производить до 
десяти миллионов квадратных метров стекла в год. Такие объемы 
«закроют» потребности не только Южного Урала, но и соседних 
регионов. 
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 фестиваль

 пособия

«Белые воротнички» 
против лопаты

Безработные не торопятся занять место  
в бригадах для общественных работ

День ректора для «механиков»
В год 80-летия города юбилейную дату отмечает  
и главный вуз Магнитки – МГТУ

 профориентация

 библиотека

По-прежнему требуются 
почтальоны, водители, 
милиционеры, врачи  
и медсестры

И в череде праздничных торжеств, на-
чало которым будет положено в феврале, 
первым отметит свое 40-летие механико-
машиностроительный факультет. 

Созданный в 1968-м, сегодня он является 
одним из ведущих факультетов вуза, вы-
пускники которого заняты в литейном и 

прокатном производствах, обеспечивают ремонт 
металлургического оборудования, работают во всех 
отраслях машиностроения… Восемьдесят пять про-
центов молодых специалистов, получивших диплом 
инженера-механика, ежегодно приходят в цехи 
металлургических предприятий Магнитки.

Обо всем этом, а также об актуальных проблемах 
развития академического и научного процесса шла 
речь на состоявшейся на днях встрече ректората 
университета с преподавателями и студентами 
ММФ. На вопросы факультетской обществен-
ности, касавшиеся зарплат преподавателей и 
студенческих стипендий в непростых экономиче-
ских условиях, проблем технического оснащения, 
организации учебного процесса, ведения научно-
исследовательских работ и многого другого, отве-
тили ректор университета Валерий Колокольцев, 
первый проректор Сергей Платов, проректор по 
науке Константин Вдовин…

Разговор велся в духе открытости и отсутствия 
назидательности в тоне выступавших. Поэтому 
абсолютно органично прозвучали в завершение 
встречи шутливые приветствия в адрес родных 
вуза и факультета, подготовленные студентами-
«механиками» и их наставниками. А особые успехи 
в работе и учебе лучших из лучших были отмечены 
в этот день вручением грамот, подписанных ректо-
ром вуза.

Кстати, в ознаменование своего 40-летия фа-
культет выпустил юбилейные значки, первыми 
обладателями которых стали представители универ-
ситетского ректората. И еще одна хорошая новость 
в преддверии большого праздника: сегодня в уни-
верситете создается сайт выпускников МГТУ, на 
котором со временем смогут зарегистрироваться 
все, кому дорог родной вуз. Сайт этот, надеются 
здесь, поможет не только создать электронную 
базу данных молодых специалистов и отслеживать 

их карьерный рост, но и будет способствовать 
установлению контакта как между бывшими одно-
курсниками, так и между выпускниками и нынеш-
ними студентами. Впрочем, всему этому еще только 
предстоит осуществиться. Празднование 40-летия 
ММФ намечено на 27 февраля. Так что его выпуск-
ники всех поколений могут не откладывать встречу 
с однокашниками в долгий ящик 

ВЕРА СЕРГИЕНКО 
ФОтО > ДмИтРИй РухмАлЕВ 

Масленица на BGV
ЗАвТрА в ГЛЦ «Металлург-Магнитогорск» развер-
нется незабываемое действо в лучших традициях 
русской Масленицы, уникальное по своему мас-
штабу. Здесь состоится BGV Fest – самый рейтин-
говый фестиваль зимнего экстрима россии.

С этого года в BGV Fest будут участвовать только при-
глашенные райдеры и финалисты BGV Russian Open. 
BGV-tour 2009 проходит под эгидой русских ярмарочных 
гуляний. Конкурсы, перформансы, игрища и забавы – с 
«нашим» размахом и цыганским задором продлятся все 
фестивальные дни.

В пятницу впервые в рамках BGV-tout пройдет этап Кубка 
Европы по сноуборду. Вечером зажгут финалисты конкурса 
«Алло, мы ищем таланты!» и питерские панки Drugly Cats. 
В субботу состоится четырехзвездный ивент TTR – гранди-
озное, самое титулованное в России торжество настоящего 
спорта, азарта, шоу. Спортсмены-европейцы обещают по-
разить публику новыми трюками. В рамках развлекательной 
программы выступят немецкая группа Montreal и российские 
рэперы «Каста». Также гостей ждут показательные прыжки, 
фейерверк, FMX-шоу и большой ритуальный костер BGV. 
Подробная информация на www.bgv.ru.

Милиция открывает двери
СПеЦИАЛЬНО для выпускников средних учебных заведе-
ний, лицеев и колледжей города представители управле-
ния внутренних дел проводят 30 января день открытых 
дверей.

Подобные встречи руководства милиции и городской молодежи 
проходят несколько раз в году. На предстоящей гостям расскажут о 
перспективах учебы в элитарных юридических учебных заведениях 
МВД России, где курсанты обучаются за счет государства, получая 
профессию юриста и находясь на полном обеспечении МВД. Кроме 
того, представители УВД намерены познакомить молодежь с разными 
милицейскими службами, проведя экскурсию с демонстрацией имею-
щегося в милиции вооружения и с участием бойцов магнитогорского 
спецподразделения ОМОН.

Начало мероприятия в 15.00. Сбор в актовом зале управления 
внутренних дел по адресу: ул. Строителей, 11 (четвертый этаж). Кон-
тактный телефон: 29-88-20.

ГРИГОРИй СуСАРИН, 
пресс-служба уВД по г. магнитогорску

ПрОЦедурА формирования «обществен-
ных бригад» в самом разгаре. Сегодня 
городской центр занятости предлагает 
«место в строю» всем официально за-
регистрированным в качестве безра-
ботных. 

По словам специалистов центра, обще-
ственные работы – это трудовая деятель-
ность, которая имеет социально-полезную 

направленность. Бригады формируют для 
временной занятости и социальной поддержки 
безработных и граждан, нуждающихся во вре-
менном трудоустройстве. Ясно, что данный труд 
не требует специальной подготовки: сажать де-
ревья и подметать улицы сможет даже бывший 
офисный менеджер, ничего тяжелее ручки в 
руках не державший.

Напомним, создание «общественных бригад» 
– одна из антикризисных мер, реализуемая 
правительством Челябинской области в рамках 
целевой программы по стабилизации ситуации 
на рынке труда. Под программу будут выделены 
деньги из федерального и областного бюджетов. 
Сейчас специалисты магнитогорского центра 
занятости заключают договоры с будущими ра-
ботодателями «общественников». По предвари-
тельной информации, в числе предприятий, куда 
будут направлены брига-
ды, – ДРЭП (триста человек 
по профессиям: дорожный 
рабочий, рабочий зеленого 
производства), управления 
жилищно-коммунального 
хозяйства (более пятисот 
человек по профессиям: дворник, подсобный 
рабочий, уборщик лестничных клеток и мусо-
ропроводов), управление социальной защиты 
населения (более ста человек по профессиям: 
рабочий зеленого строительства, охранник, 
уборщик помещений, социальный работник), 
управление здравоохранения (почти шестьсот 
человек по профессиям: дворник, подсобный 
рабочий, уборщик  помещений, санитарка, 
сиделка), управления образования и науки 
(двести человек по профессиям: рабочий зе-
леного строительства, уборщик помещений, 
маляр-штукатур) и администрации районов 
(более трехсот человек по профессии рабочий 
зеленого строительства).

Попасть в бригаду могут как безработные го-
рожане, состоящие на учете в центре занятости, 
так и временно не работающие, не состоящие на 
учете. Преимущественным правом на участие в 
общественных работах будут пользоваться безра-
ботные, не получающие пособия по безработице, 
а также те, кто состоит на учете в органах службы 
занятости свыше шести месяцев.

Судя по заявкам муниципальных предприя-
тий, те, кто имеет склонность к строительству и 
благоустройству, будут полезны в строительстве 
и ремонте дорожной сети, водопроводных, те-
пловых и других коммуникаций, строительстве 
жилья, реконструкции жилого фонда, объектов 
социально-культурного назначения, эксплуата-
ции жилищно-коммунального хозяйства и быто-
вом обслуживании населения, благоустройстве 
и озеленении территорий, развитии лесопарко-
вого хозяйства, зон отдыха и туризма, выпол-
нении отдельных видов сельскохозяйственных 
работ и работы по культивации земель. Те 
безработные, кто имеет опыт в сфере обслу-
живания, смогут оказывать помощь в обслужи-
вании больных, ухаживать за престарелыми и 
инвалидами, обслуживать санаторно-курортные 
зоны, а также помочь в розничной продаже 
периодической печати, доставке почтовой кор-
респонденции, обслуживании пассажирского 

транспорта, канцелярских 
работах, работах в детских 
и дошкольных учреждени-
ях, в проведении благо-
творительных творческих 
вечеров, спектаклей, кон-
цертов, выставок, сборе 
и заготовке грибов, ягод 

и лекарственных растений, проведении ме-
роприятий общественно-культурного назна-
чения (перепись населения, статистическое 
обследование, социологические исследования, 
избирательные компании, проведение спор-
тивных соревнований, фестивалей) и в работе 
городских военкоматов в период призыва на 
военную службу.

По данным специалистов службы занятости, 
участники «общественных работ» будут получать 
зарплату за фактически выполненный объем 
работ в соответствии с существующими на пред-
приятиях условиями труда или на договорной 
основе. При этом «оклад» работника не может 

быть ниже минимального уровня, установленного 
законодательством РФ. У многих официальных 
безработных к этому доходу прибавится пособие 
по безработице. На «общественных» работников, 
подчеркнули в центре занятости, распростра-
няются законодательство о труде и социальном 
страховании. Время участия в «общественных 
работах» войдет в общий трудовой стаж.

Между тем, безработные «в строй» не торо-
пятся. Этот факт вынуждены констатировать 
сотрудники центра занятости Магнитогорска. 
От участия в «общественных работах» пока от-
казываются восемь человек из десяти. Самая 
распространенная причина отказа: бывшие 
«белые воротнички» не желают заниматься гряз-
ным трудом. В ответ сотрудники службы занято-
сти предупреждают, что в качестве штрафной 
санкции будут приостанавливать определенной 
категории «бездельников» выплату пособия по 
безработице. Правда, в отличие от советского за-
конодательства, в современной России понятия 
«тунеядец» не существует и наказать за отказ от 
трудовой деятельности человека весьма сложно. 
Здесь может работать лишь один, но самый 
веский аргумент: голод – не тетка.

По свежим данным городского центра занято-
сти, за последние три месяца уровень безрабо-
тицы в Магнитогорске вырос до двух процентов, 
превысив самый до этого времени высокий 
показатель 1997 года. В конце прошлого года 
количество обращений в службу занятости 
увеличилось более чем в три раза. В середине 
января еще от пятидесяти предприятий города 
поступила информация о предстоящих сокраще-
ниях: высвободится около трех тысяч человек. 
Однако, по данным специалистов, это лишь вер-
шина айсберга, поскольку число сокращенных 
граждан, обратившихся в службу занятости, со-
ставляет только 11 процентов от реального числа 
уволенных. В ближайшее время существенных 
поступлений в банк вакансий не предвидится. 
Остался спрос на профессии, востребованные 
в бюджетной сфере: почтальоны, водители, 
медсестры, милиционеры и врачи. Поскольку 
число заявленных предприятиями вакансий тает 
на глазах, а прием на крупные и средние пред-
приятия закрыт, для капризов сейчас, наверное, 
не самое подходящее время 

АННА СмИРНОВА 
ФОтО > АНДРЕй СЕРЕбРяКОВ

Спасибо за книгу
ЭТу кНИГу ждали давно, она стала раритетом сразу же 
после выхода из печати тиражом 600 экземпляров, стала 
подарком южноуральским читателям от большой семьи 
кондратковских. в поэтический сборник вошли не публи-
ковавшиеся ранее произведения поэтессы.

Книга особо ценна тем, что является совместным трудом род-
ственников поэтессы: подбор материалов, расшифровка рукописей, 
оформление – все выполнено ее ближайшими потомками, а издана 
она на средства младшего брата Кондратковской Юрия Белова. Не-
известные доселе произведения поэтессы найдут отклик в сердцах 
читателей разного возраста.

Родственники Нины Георгиевны подарили новую книгу городским 
библиотекам, и теперь она доступна всем магнитогорским читате-
лям.

Администрация и коллектив объединения городских библиотек 
признательны семьям Сержантовых, Балабановых, Ивановых, 
Беловых – всем, кто причастен к изданию новой книги Н. Кон-
дратковской.

РАлИя ДОмИНОВА, 
главный библиотекарь объединения городских библиотек

Родился ребенок
С ЭТОГО года выросли размеры детских пособий.

Единовременное пособие при рождении ребенка, а также 
при передаче ребенка на воспитание в семью составит 11030,83 
рубля. Еже месячное пособие по уходу за первым ребенком до 
достижения им возраста 1,5 лет будет равно 2068, по уходу за 
вторым и последующими детьми – 4136 рублям. Максималь-
ный размер ежемесячного пособия по уходу за ребенком соста-
вит 8273 рубля. Единовременное пособие женщинам, встав-
шим на учет в медицинских организациях в ранние сроки 
беременности, – 413,65 рубля. Увеличился и размер пособий 
беременной жене военнослужащего по призыву: единовре-
менное – с 16100 рублей до 17468,6 рубля, ежемесячное – с 
6900 рублей до 7486,5 рубля.

 аномалия
Спасти от «чернухи»
НА ЮжНОМ урАЛе резко возросло количество преступле-
ний против половой неприкосновенности несовершенно-
летних.

Только за 10 месяцев этого года зарегистрировано 274 преступле-
ния против половой неприкосновенности несовершеннолетних, что 
на 43 процента больше, чем в прошлом году. Такую нерадостную 
статистику привел на пресс-конференции руководитель следствен-
ного управления следственного комитета прокуратуры России по 
Челябинской области Павел Чеурин. Он отметил, что к уголовной 
ответственности привлечено 162 человека. Выявлено 42 факта изна-
силования несовершеннолетних.

В тихий ужас приводят следователей факты сексуального насилия 
в семье. Сожители матерей – главная опасность для невинных детей. 
Например, в Магнитогорске возбуждено уголовное дело, по которому 
обвиняемый на протяжении четырех лет насиловал малолетнюю дочь 
своей сожительницы и ее несовершеннолетнюю подругу. По мнению 
следователей, на сегодняшний день в области дети недостаточно за-
щищены. Родители и учителя не замечают изменений в поведении 
подростков, не контролируют их досуг.

– Нужна профилактика на всех  уровнях, – говорит Павел Чеурин, 
– надо разобраться, почему наши дети идут в школу и возвращаются 
домой одни, без взрослых.

Кстати, 19 процентов случаев изнасилования совершались под-
ростками. Молодежь издевалась над младшими детьми. Очень много 
случаев, когда воспитанники приютов и детских домов издеваются 
над маленькими мальчиками. Павел Чеурин считает, что расцвет пе-
дофилии в стране вызван отклонениями в развитии общества. Нор-
мой в нем стали ненормативная лексика, разврат и пошлость, кровь, 
грязь, «чернуха», различные извращения.

– Современное общество не вполне здорово, – констатировал Па-
вел Владимирович, – оно само порождает маньяков-педофилов, напа-
дающих на родных детей, на пасынков и падчериц, на племянников и 
племянниц, насилующих детей своих друзей и знакомых. Нужно вве-
сти жесткую цензуру в средствах массовой информации, во многом 
формирующих сознание населения. Граждан, судимых за преступле-
ния в сексуальной сфере, необходимо держать на контроле милицио-
неров и психиатров.



8 http://magmetall.ru

Учредитель – открытое акционерное общество 
«Магнитогорский металлургический комбинат»
(455002, г. Магнитогорск, ул. Кирова, 93).

Газета зарегистрирована в управлении 
Федеральной службы по надзору 
в сфере массовых коммуникаций, связи и охраны 
культурного наследия по Челябинской области.
ПИ № ТУ 74-00052 от 29 августа 2008 г.

Главный редактор
ФРОЛОВ О. В.

При воспроизведении материалов «ММ» 
в печатном, электронном или ином виде ссылка 
на «Магнитогорский металл» обязательна.

За достоверность фактов и сведений 
ответственность несут авторы публикаций 
и рекламодатели.
Редакция может не разделять точку зрения автора.
Письма и рукописи не возвращаются 
и не рецензируются.

Подписано в печать 28.01.2009 в 19.00. 
Заказ № 183. Тираж 79210. 
Объем 4 печатных листа. 
Печать офсетная.
Отпечатано ЗАО «Магнитогорский 
Дом печати» (455000, г. Магнитогорск, 
пр. К. Маркса, 69).

Адрес редакции: 
455038, г. Магнитогорск, 
пр. Ленина, 124/1, 
тел. (3519) 35-95-66, 
отдел рекламы: 35-65-53.
Корпункт: 455000, г. Магнитогорск, 
пр. Пушкина, 6, тел. (3519) 24-74-27.

Выпускающий редактор
РУХМАЛЕВ С. А.

Тираж сертифицирован Национальной тиражной службой.

СПОРТИВНАЯ  ПАНОРАМА четверг 29 января 2009 года

За Базарова ответили
Лыжная классика не выходит из моды

 ПРОЕКТ

Муртаза Рахимов с юмором «презентовал» 
поражение «Салавата Юлаева»

Шутка 
президента

 ЗАГРАНИЦА

 ИНИЦИАТИВА

Достижение голкипера 
«Металлурга» 
претендует на место 
в Книге рекордов Гиннесса

МАГНИТОГОРСКАЯ ЛЫЖНАЯ команда 
впервые за последние два десятилетия 
вошла в тройку призеров открытого чем-
пионата области по лыжным гонкам.

Соревнования прошли в минувшие выход-
ные дни в Златоусте. В субботу участники 
преодолевали дистанцию классическим 

стилем (женщины – десять, мужчины – пятнадцать 
километров), в воскресенье – свободным ходом. 
Мекка лыжного спорта Челябинской области, 
как называют Златоуст сами гонщики-любители, 
встретила спортсменов далеко не зимней погодой 
(минус 2–4 градуса), в условиях которой пришлось 
немало потрудиться над лыжной смазкой.
Наибольшее количество очков Магнитке при-

несли женщины. В командном зачете наши лыж-
ницы и лыжники набрали 616 очков, пропустив 
вперед только представителей Златоуста (681 
очко) и Озерска (659 очков). В пятерку сильней-
ших также вошли команды челябинского «Мечела» 
(четвертое место) и Миасса (пятое место).
Абсолютной победительницей в первой воз-

растной группе стала преподаватель МаГУ, мастер 
спорта по биатлону Елена Мицан: она выиграла 
обе гонки – и классическим, и коньковым ходом. 
Ирина Судакова, студентка строительного коллед-
жа, в нулевой группе (18–29 лет) завоевала се-
ребро и бронзу, продавец магазина «Мегаполис» 
Екатерина Дементьева в пятой возрастной группе 
заняла второе место в обеих гонках, инженер-
программист МаГУ Светлана Бабичева в третьей 
возрастной группе завоевала две бронзы. Весо-
мую долю зачетных очков магнитогорской коман-
де добавили также Лариса Денисова, занявшая 
четвертое и второе места во второй возрастной 
группе, и Ирина Хлоповских, финишировавшая с 
четвертым результатом в обеих гонках в третьей 
возрастной группе.
В соревнованиях мужчин лучше всех из маг-

нитогорцев выступил работник кислородно-
конвертерного цеха комбината, председатель 
клуба любителей лыж ОАО «ММК» Сергей Гусев. В 
классической гонке в шестой возрастной группе 
он настолько уверенно победил, что даже второго 
призера, лыжника из Миасса, опередил аж на три 
минуты. В гонке коньковым ходом Гусев занял вто-
рое место. Его младший коллега по цеху Валерий 
Кудрявцев, выступавший во второй возрастной груп-
пе, стал серебряным призером в коньковом ходе. 
Ведущий цех комбината, таким образом, отметился 
золотой и двумя серебряными наградами.
Успешно выступил и постоянный участник 

любительских лыжных соревнований мастер 
спорта по гребле Владимир Головин. В третьей 
возрастной группе он занял второе место в «клас-

сике» и четвертое – в гонке свободным стилем. 
В четвертой возрастной группе Андрей Иванов 
занял пятое и шестое места, в шестой – Виктор 
Новиков финишировал с четвертым и пятым 
временем дня. Евгений Ткачев, выступавший в 
возрастной группе 18–29 лет, занял четвертое 
место в «классике».
Самым опытным в магнитогорской команде 

был Виктор Базаров, который в нынешнем году 
отмечает семидесятилетие. В восьмой возраст-
ной группе он занял в гонках третье и четвертое 
места.
Теперь магнитогорские лыжники приступили 

к подготовке к Кубку Урала. Соревнования тоже 
пройдут в Златоусте – с 13 по 15 марта  
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Чемпионский формат
В ПРЕДДВЕРИИ решающего поединка за европей-
скую клубную корону между магнитогорским «Ме-
таллургом» и швейцарской командой «Лайонз» из 
Цюриха Международная федерация хоккея (ИИХФ) 
опубликовала проект второго розыгрыша Лиги чем-
пионов, который пройдет в следующем сезоне.
Планируется, что в турнире примут участие представители 

не семи, как в этом сезоне, а 22 стран. Правда, большинство 
участников сыграет только в квалификационных раундах.
Предварительный этап стартует 11 сентября 2009 года. В 

первом квалификационном раунде (11–13 сентября) сыграют 
восемнадцать команд – победители регулярных чемпионатов 
Германии, Словакии, Швейцарии и еще пятнадцати стран, 
которые в европейском рейтинге ИИХФ займут места с вось-
мого по 22-е. Они будут разбиты на шесть групп по три клуба 
в каждой и сыграют между собой в один круг. 
Во второй квалификационный раунд (23 и 30 сентября) 

выйдут первые команды групп, где к ним добавятся победители 
регулярных чемпионатов России, Швеции, Чехии и Финлян-
дии. На этой стадии десять клубов будут разбиты на пять пар 
и проведут по два матча – дома и в гостях. Победители каждой 
дуэли выйдут в групповой турнир Лиги чемпионов. Там к 
ним присоединятся семь чемпионов – из России, Швейцарии, 
Финляндии, Чехии, Швеции, Германии и Словакии.
Групповой турнир (14 и 28 октября, 11 и 18 ноября, 2 и 9 

декабря) и полуфиналы (6 и 13 января) и финал (20 и 27 января) 
пройдут в том же формате, что и в нынешнем сезоне.
Всего в рамках Лиги чемпионов-2009–2010 будет сыграно 

58 матчей: восемнадцать – в первом квалификационном ра-
унде, десять – во втором квалификационном раунде, 24 – на 
групповом этапе основного турнира, четыре – в полуфинале, 
два – в финале.
Как подчеркивает официальный сайт Международной феде-

рации хоккея, если регулярный чемпионат и серию плей-офф в 
какой-либо из семи ведущих европейских держав выиграет одна 
и та же команда, то вторым представителем этой страны в Лиге 
чемпионов станет не финалист плей-офф, а второй призер «ре-
гулярки». По этой схеме магнитогорский «Металлург» получил 
свое законное место в завершившемся вчера первом розыгрыше 
Лиги чемпионов не только как обладатель Кубка европейских 
чемпионов-2008, но и как серебряный призер прошлогоднего 
регулярного чемпионата России. Тогда, напомним, уфимский 
«Салават Юлаев» выиграл и «регулярку», и серию плей-офф.

«ТАКОГО еще никогда не было. 
И вот опять произошло». Этот 
афоризм, озвученный зна-
менитым политиком, теперь 
впору адресовать магнитогор-
ским хоккеистам.

В минувшее воскресенье гол-
кипер «Металлурга» Илья Про-
скуряков на последней минуте 

матча чемпионата КХЛ в Казани, 
где Магнитка всегда играет 
очень тяжело, забросил шайбу 
в ворота, которые за пятнад-
цать секунд до того покинул 
финский голкипер «Ак Барса» 
Фредрик Норрена (не путать 
с его соотечественником Ми-
кой Нороненом, игравшим за 
«барсов» в финальной серии чем-
пионата России 2007 года против 
«Металлурга»). Уникальный гол упро-
чил очередную победу «Металлурга» 
(2:0) и заставил поискать аналоги в 
хоккейной истории. Проштудировав 
биографию отечественных чемпио-

натов, статистики подобных случаев 
не выявили. Зато вспомнили, как в 
2002 году в поединке чемпионата 
НХЛ такой же трюк исполнил рос-
сийский голкипер Евгений Набоков 
(кстати, с его приездом в сезоне 
2004–2005 в Магнитогорск совпал 
дебют в «Металлурге» Ильи Проску-
рякова), а в 2004 году на юниор-
ском чемпионате мира в Минске 
шайбу в ворота финнов забросил 

еще один магнитогорец – Антон 
Худобин (сейчас этот голкипер 
выступает в Северной Америке, 
где дела у него, прямо скажем, не 
ладятся). Однако именно достиже-
ние Ильи Проскурякова претен-
дует на место в Книге рекордов 

Гиннесса. Нынешний основной 
вратарь Магнитки не только отме-
тился голом, но и присовокупил к 
нему «сухой» матч – четвертый для 
себя в КХЛ.
Заканчивающийся январь в 

отечественном хоккее вообще стал 
месяцем «Металлурга». И дело не 
только в успехах клуба в европей-
ской Лиге чемпионов. Завершив 
прошлый год весьма чувствитель-

ным поражением в подмо-
сковных Мытищах от местного 
«Атланта» (2:5), возглавляемого 
бывшим главным тренером 
Магнитки Федором Канарей-
киным, команда в новом году 
ступила на победную тропу. Из 
восьми матчей национального 

чемпионата «Металлург» выиграл 
семь, причем одолел и безусловно-
го лидера КХЛ – уфимский «Салават 
Юлаев», и обоих конкурентов в 
борьбе за первое место в дивизио-
не Анатолия Тарасова – столичный 
ЦСКА и питерский СКА, и основного 

соперника в битве за комфортное 
место в первой четверке общей та-
блицы лиги – казанский «Ак Барс». 
Лишь «Трактор» избежал незавид-
ной участи. Проиграв Магнитке в 
гостях, челябинцы вскоре взяли 
реванш у «Металлурга» на своем 
льду. Но уж больно то поражение 
гостей было похоже на подарок 
«Трактору», открывавшему в день 
матча новую арену. Президент 
Башкортостана Муртаза Рахимов 
на недавнем праздновании 75-
летия Челябинской области пошу-
тил, что его республика хороший 
подарок соседям к юбилею уже 
сделала – «Салават Юлаев» пропу-
стил Магнитку в финал Лиги чемпио-
нов. Представителям «Металлурга» 
можно было подобным образом 
пошутить на открытии ледовой 
арены «Трактор».
До начала гвоздевого этапа 

чемпионата КХЛ – серии плей-офф 
– осталось чуть больше месяца. 
«Металлург», который явно вышел 
на пик формы в январе, форси-
ровав подготовку к решающим 
матчам Лиги чемпионов, в февра-
ле, скорее всего, сбавит обороты, 
чтобы во всеоружии подойти к 
заключительной части сезона. Но 
даже потенциальные локальные 
неудачи вряд ли испортят настрое-
ние болельщикам. Чемпионские 
возможности нынешнего состава 
сомнений уже не вызывают. Это 
несколько месяцев назад, когда 
команда только начинала чемпио-
нат КХЛ, в адресованных ей афо-
ризмах сквозил пессимизм. Да и 
как было реагировать, например, 
на разгромное поражение от ом-
ского «Авангарда» со счетом 0:6? 
Ныне же поражения «Металлурга» 
хоккейная Магнитка склонна вос-
принимать с юмором. Как и в 
1999 году, лучшем в биографии 
команды . Тогда почти  четыре 
месяца команда не проигрывала 
в матчах чемпионата России. За 
время уникальной серии «Метал-
лург» провел 30 встреч, одержал 
26 побед и четырежды сыграл 
вничью. Чемпионская поступь 
магнитогорцев прервалась лишь 
в День смеха – первого апреля, 
когда  ярославское  «Торпедо» 
(так тогда назывался нынешний 
«Локомотив») в третьем полуфи-
нальном матче плей-офф одолело-
таки непобедимую Магнитку с 
футбольным счетом 1:0. Но уже на 
следующий день шутки кончились: 
«Металлург» разгромил ярославцев 
– 7:1 и вышел в финал чемпионата 
России… 

ВЛАДИСЛАВ РЫБАЧЕНКО
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Малкин в Монреале
ОЧЕРЕДНОЕ звездное шоу Национальной хоккейной 
лиги, прошедшее в Монреале, не обошлось без магни-
тогорского хоккеиста Евгения Малкина, выступающего 
за клуб «Питтсбург Пингвинз».
Матч всех звезд НХЛ, состоявшийся по российскому времени 

утром в понедельник, завершился победой Востока над За-
падом в серии буллитов – 12:11. Реализовавший решающий 
штрафной бросок россиянин Алексей Ковалев признан самым 
ценным игроком. А Евгений Малкин, вышедший на лед в первой 
пятерке команды Востока, не только отметился заброшенной 
шайбой (на 28-й минуте он сделал счет 7:4 в пользу Востока), но 
и стал победителем конкурса на точность броска, прошедшего 
накануне матча.
Как сообщает официальный сайт НХЛ, в первом раунде кон-

курса Малкин поразил четыре мишени четырьмя бросками, а 
во втором – еще три цели за четыре броска. «К конкурсу я не 
готовился. Бросал с чистого листа. А давления никакого не ощу-
щал, все получилось довольно просто», – приводит сайт слова 
Евгения Малкина. 

Территория здоровья
НЕСМОТРЯ НА ТО, что сегодня страна переживает 
нелегкие времена, есть вещи, на которых нельзя 
экономить. Здоровый образ жизни, спорт и занятия 
лечебной физкультурой – все это можно отыскать в 
нынешнем Дворце спорта «Строитель».
Предыстория первого в городе Дворца спорта такова: 

физкультурно-оздоровительный комплекс находился на 
балансе одного из городских предприятий, но социальная 
«лямка» оказалась не под силу. Тогда руководство ЗАО 
«Профит» взяло на себя возрождение территории спорта. 
На тот момент здание находилось в плачевном состоянии, 
требовало огромных затрат на реконструкцию. В мае про-
шлого года строители приступили к ремонту помещений: 
заменили окна, полы, перестроили залы, словом, подвергли 
капитальному ремонту каждый уголок ФОКа. И уже перво-
го сентября тренеры встречали ребятишек и взрослых в 
просторных, комфортабельных залах, заполненных со-
временными тренажерами. Сегодня здесь работает более 
десяти спортивных направлений: кудо, бокс, художественная 
гимнастика, футбол, волейбол... Кроме того, в «Строителе» 
располагается единственный в нашем городе тренажерный 
зал по армрестлингу, там же проводятся два раза в месяц и 
любительские соревнования по этому виду спорта.
Руководителю дворца Александру Псареву удалось удачно 

развести физкультурные направления. Горожане имеют воз-
можность посещать тренажерные и фитнес-залы, оплачивая 
свои занятия. А в это время школьники занимаются боксом 
и художественной гимнастикой абсолютно бесплатно. На 
данный момент в таких секциях занимаются почти двести 
ребят от семи до восемнадцати лет. В будущем спортивная 
арена сможет принять еще больше магнитогорской ребятни. 
В скором времени начнется ремонт спортивного зала для 
фитнес-разминок, там же можно будет поиграть в волейбол, 
мини-футбол и баскетбол. А в северном крыле «Строителя» 
после ремонта, который производится за счет средств ЗАО 
«Профит», разместится медицинский блок, так называемая 
SPA-территория, с массажными кабинетами, сауной, кабине-
тами нетрадиционной медицины.
Понятно, что в сегодняшних экономических условиях 

воплотить задуманное получится не сразу – предприятие 
сейчас, как и многие другие, переживает не лучшие време-
на. Однако от масштабных планов ЗАО «Профит» не отказы-
вается – нужно только переждать. Глава города пообещал 
всестороннюю поддержку, взяв на себя решение ряда ор -
ганизационных вопросов спорткомплекса, а также заверил, 
что прилегающая к ФОКу земля будет зарезервирована за 
«Профитом». В нынешних условиях аренда земельного участ-
ка организации не под силу, а вот в перспективе она станет 
основой для развития игровых видов спорта на воздухе. 
По плану руководства спорткомплекса, здесь разместятся 
хоккейная коробка, футбольное поле, спортивно-игровые 
городки и многое другое. «Город и впредь будет оказывать 
помощь тем, кто демонстрирует реальные направления 
социальной политики, приносящей пользу всем жителям 
Магнитогорска», – пояснил глава города.


